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Снимок ужаснул многих горожан, 
несмотря на то, что целый ряд домов 
на улице Ленина пребывает в подоб-
ном состоянии не первый год. Эти зда-
ния стали жертвами капитального ре-
монта, который проводился еще в 2016-
2017 годах. Среди таких, например, и дом  
№ 24/26. О нем «ОС» писала еще в апреле 
прошлого года:

«Фотографии его фасада, с которого пла-
стами отваливается штукатурка, обошли ед-
ва ли не все орловские СМИ и соцсети. В те-
чение нескольких лет 
жильцы дома и депу-
тат горсовета Виктор 
Панухник пытаются 
добиться устранения 
дефектов, допущен-
ных в ходе капремон-
та. По логике вещей, 
да и по закону тоже, 
это должен делать под-
рядчик в рамках гаран-
тии. Но не тут-то было! 
Как сообщил депута-
ту Панухнику первый 
заместитель мэра Ор-
ла Олег Минкин в ответ 
на депутатский запрос, суды неоднократ-
но выносили решения в адрес подрядчика 
– ООО «ПРК «Реставратор» — о понуж-
дении его к выполнению гарантийных обя-
зательств. «Однако подрядная организация 
указанные решения не исполнила», — кон-
статирует Минкин. Более того, он же ин-
формирует, что прокуратура и жилинспек-
ция также регулярно вносят представления 
об устранении недостатков – но уже не в 
адрес подрядчика, а в адрес Фонда капре-
монта. Но вот беда – у Фонда нет на это де-
нег, сетует Минкин. А поскольку учредите-
лем Фонда является правительство Орлов-
ской области, то оно несет субсидиарную 
ответственность за ненадлежащее испол-
нение ФКР обязательств перед собствен-
никами помещений. Проще говоря, Фонд 
предлагает оплатить ремонтные работы по-
сле капремонта за счет бюджета. То есть за 
счет граждан, которые платят налоги, при 
том, что один раз граждане – жильцы дома 
– за капремонт уже заплатили! О взыска-
нии каких-либо средств с подрядчика ре-
чи, как мы понимаем, даже не идет: не ис-
полняет он судебные решения, ну и не на-
до! Пусть лучше бюджет заплатит. Хотя, по-
дозреваем, и бюджет не заплатит тоже, на 
что и намекает в своем ответе Минкин: де-
скать, Фонд все сделает, как только прави-
тельство области профинансирует. В об-
щем, похоже, в ближайшем будущем ули-
ца Ленина так и останется в состоянии «по-
сле войны», и у орловчан еще долго будут 
сжиматься сердца и от «позора» в центре 
города – и от бессилия…»

Как выяснилось, мы оказались правы: 
денег на ремонт пострадавших от капре-
монта домов в бюджете так и не нашлось. 
Хотя, как пояснил мэр Парахин, губер-
натор Клычков и распорядился выделить 
в этом году 100 миллионов, чтобы приве-
сти фасады в порядок, но их пришлось от-
дать на помощь фронту и участникам спец-
операции. Одновременно Парахин сооб-
щил, что в прошлом году Орел подал за-
явку на участие в нацпроекте «Туризм и 
индустрия гостеприимства», «в котором 
определены мероприятия с целевым фи-
нансированием, в том числе и по подсвет-
ке фасадов зданий центра города. Исходя 
из этого и было принято решение внача-
ле отремонтировать фасады. Но, как я ска-
зал выше, региональные средства направ-
лены на поддержку СВО, а от федеральных 
мы отказываться не собираемся. Ведь Орёл 
заслужил это право: наш проект туристи-
ческого кода занял второе место среди 
программ всех российских городов!» При 
этом мэр уточняет, что нацпроект к 1 де-
кабря «поможет создать в городе особен-
но сказочную атмосферу. В Орле зажгут-
ся новые праздничные гирлянды, мерца-
ющие световые конструкции, фонарики... 
Но нацпроект — это не только фотозоны и 
световые конструкции. Это и комплекс ме-
роприятий, который позволит сделать наш 
город адаптированным под туристов: это 
отапливаемый туалет, обновлённые ярма-
рочные домики и шатры, смотровые пло-
щадки и т. д.». 

То есть, как мы поняли, федеральные 
деньги, полученные в рамках нацпроекта, 
можно использовать на обновление ша-
тров и торговых палаток в виде домиков, 
но нельзя – на обновление фасадов на 
главной улице города? Сомневаемся. Пе-
шеходная улица Ленина – один из глав-
ных туристических объектов Орла, в от-
личие от сезонных шатров и домиков, и 
лицо города, на которое смотрят гости. И 
чтобы привести это лицо в порядок, город-
ские власти не находят денег. Причем уже 
не первый год.

Два года назад депутат облсовета Вита-
лий Рыбаков опубликовал свой видеоро-
лик, в котором рассказал о плачевном со-
стоянии капитально отремонтированных 
домов на улице Ленина и обратил внима-
ние, что фотографии главной улицы го-
рода, опубликованные на туристическом 
портале Орловской области, разительно 
отличаются от реальности. Тогда же де-
путат показал и фасады тех самых домов, 
которые начали разрушаться сразу после 
проведенного капремонта. «Сейчас ули-
ца Ленина не просто приобретает непри-
глядный вид, она становится опасной для 
прохожих» (из-за падающей штукатурки), 
- отмечал Рыбаков. Повторим, ролик был 

снят осенью 2021 года, а продемонстриро-
ванные в нем кадры и вовсе относятся к ок-
тябрю 2020-го. 

Мало того, еще раньше, на втором году 
своей губернаторской карьеры, в апреле 
2019-го, Андрей Клычков инспектировал 
улицу Ленина, смотрел на обшарпанные 
дома и заявлял следующее: «Надо найти 
возможность решения проблемы. По тем 
компаниям, которые здесь делали капре-
монт, давайте смотреть – и уголовные де-
ла, и регрессные мероприятия проводить. 
Потому что был ремонт два года назад – и 
в таком виде сейчас… Нам нужно провести 
инвентаризацию всех зданий, где был ре-
монт: где остались средства, где капремонт 
возможен, где гарантийные обязательства 
есть. Чтоб мы улицу содержали в полном 
порядке». Прошло четыре с половиной го-
да. Улицу в порядок так и не привели. Зато 
подсветили все «темные места» и «черные 
дыры». Любуйтесь, граждане!

Может, пора уже все-таки пересмотреть 

приоритеты? Ведь если оказалось воз-
можным «перекинуть» средства, выде-
ленные на ремонт фасадов домов, на под-
держку СВО, то, наверное, найдется и воз-
можность точно так же перебросить их с 
каких-нибудь многочисленных парад-
ных мероприятий, фестивалей, конкур-
сов, концертов на те же фасады? Но что-
то нам подсказывает, что этого не случит-
ся. Так что придется подсвеченным до-
мам на улице Ленина сиять кирпичами и 
проплешинами…
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Виктор
ПАНУХНИК

Смотреть Страшно
В сообществе «Город Орел» в социальной сети «ВКонтакте» 26 ноября появи-

лась публикация с фотографией одного из зданий на улице Ленина, сделанная 
в вечернее время. Здание, как и вся улица, подсвечено, и подсветка придает ему 
особую «живописность»: прекрасно видны обшарпанные стены и отваливаю-
щаяся штукатурка.

ноябрь 2023 г.

Видеоролики смотрите  
на странице Виталия РыбакоВа 
Вконтакте и на канале Ютуб. 
QR-коды для входа:



«Уважаемые представи-
тели власти!  Здравствуй-
те! Меня зовут Сергей Ана-
тольевич. Я бывший сотруд-
ник МУП ТТП, житель Со-
ветского района города Орла. 
Во-первых, спасибо вам за то, 
что в ближайшее время откро-
ется Красный мост! Это гран-
диозное событие, которого жи-
тели давно ждали. В связи с от-
крытием моста весь электро-
транспорт пускают, как и было 
ранее. Это тоже очень хорошо. 
Но возникает проблема, о кото-
рой невозможно не упомянуть. 
Я как житель Советского райо-
на регулярно пользовался трол-
лейбусными маршрутами под 
номерами 2 и 7, которые свя-
зывали микрорайон с Наугор-
кой, и автовокзал с Выгонкой. 
«Двойкой» пользуюсь вообще 
постоянно, еду на ней на рабо-
ту в том числе. Многие жители 
нашего района понимают и зна-
ют, что только троллейбусы ран-
ним утром и поздним вечером и 
ночью ездят регулярно, спасая 
весь общественный транспорт. 
Маршрутки после 21:30 вообще 
не дождёшься. А второй марш-
рут троллейбуса ходил всегда, до 
ночи! Более того, в нашем райо-
не всегда троллейбусы были за-
полнены людьми.

Сейчас через Советский 
район курсируют два марш-
рута: №2 «Санаторий «Лес-
ной» - Наугорское шоссе» 
и №7  «Пер. Южный — Автовокзал». 
Оставьте их, пожалуйста. А на 

Красный мост верните истори-
ческие маршруты, которые бы-
ли много лет и устраивали всех: 
№1 «Автовокзал - Санато- 
рий «Лесной» и № 8 «Пер.  
Южный - Наугорское шоссе».

Через Красный мост хо-
дят и будут ходить множе-
ство маршруток. У нас же по-
сле 21:00 не уехать. И именно 
№2 и №7 троллейбусы спаса-
ли и спасают ситуацию. В боль-
шей части жители радеют за 
маршрут №2, чтобы его остави-
ли на текущем маршруте - через 
«Дашеньку». У нас огромный 
спальный район, вы это знаете. 
Мэр Парахин в свое время от-
менил маршрут №5 (ж/д вокзал 
- Наугорское шоссе). Отменили 
автобусный маршрут №17, ко-
торый был сверхпопулярным. 
Так верните же его, отдайте пол-
ностью автобусам ТТП. Почему 
сейчас всё в ущерб жителям де-
лается? Оставьте 2 и 7 через Со-
ветский район, верните 1 и 8 че-
рез Красный мост. И всех всё 
устроит.

Михаил Орловский».

Вот как жители Орла про-
комментировали эту информа-
цию на странице медиахолдин-
га «Истоки» ВКонтакте :

- Полностью с ним согласен. 
Уже неделю воюю с админи-
страцией за второй троллейбус.

- 2 задушил 27, да и нечем 
обслуживать такой большой 
маршрут. Интервал 40 минут - 
ни о чём.

- 27-й ходит до 8 вечера. 2-й 
ходит до 23. И в вечернее время 
нормально народа на нем.

- Не может огромный трол-
лейбус весь день катать пять че-
ловек, а потом с 20 часов возить 
людей. Это огромные убытки.

- Учитывая его график, он 
вполне себе нормально возит 
людей. Он же не ходит каждые 
10 минут.

- Нормально он возит. Всег-
да в салоне достаточно людей. 
И этот маршрут необходимо 
сохранить.

- У власти-то кто в Орле!!! Вот 
и результаты.

- Люди с Выгонки на 7-м 
троллейбусе уехать не мо-
гут (с понедельника третья 
неделя пойдет, как подстан-
цию #10 ремонтируют). . . 
И никому до этого дела нет. Ад-
министрация города ссылается 
на ТТП, а они руками разводят. 
Никто, как всегда, ничего не 
знает...

- Елена, зато чиновники ез-
дят на служебных авто регуляр-
но. Выдать им карту проездную, 
и пусть с людьми проедут хоть 
раз. А то «камри», мерседес и 
прочее.

Вот как ответила гражданам 
администрация города Орла:

–  Добрый день! После от-
крытия Красного моста, 30 но-
ября, состоится возвращение к 
ранее действовавшим маршру-
там общественного транспорта, в 
том числе троллейбусным марш-
рутам №1, №4, №6, №8, а также 
будет осуществлять движение 
троллейбус маршрута №5.

Ранее, 16 ноября, организа-
цию движения общественно-
го транспорта после открытия 
Красного моста обсудили на за-
седании комитета по экономи-
ческой политике и развитию 
предпринимательства Орлов-
ского горсовета.

Председатель  комитета 
транспорта и связи админи-
страции Орла Алексей Шалима-
нов рассказал, что после завер-
шения ремонта Красного моста 
движение автобусов, троллейбу-
сов и трамваев будет проходить 
по ранее действующим схемам.

Как сообщает пресс-служба 
горсовета, в настоящее время 
ведутся работы по подготовке 
трамвайного пути на маршрутах 
№1 «Железнодорожный вокзал 
- кольцо ТМК ГРИНН», №3 «Ул. 

Пушкарная – завод Химмаш», 
№4 «Железнодорожный вокзал 
– школа №35».

Вместе с этим автобусы, кото-
рые на период закрытия Крас-
ного моста обслуживали трам-
вайные маршруты, будут задей-
ствованы для увеличения вы-
пуска на маршрутах №9, №16, 
№59.

Заместитель председателя 
горсовета Сергей Швалов пред-
ложил администрации горо-
да учесть потребность в обще-
ственном транспорте жителей 
улиц Черкасской, Розы Люк-
сембург, Гагарина, через кото-
рые маршрутки ходили всё вре-
мя ремонта моста. «Давайте рас-
смотрим возможность сохра-
нить часть маршрутов для этих 
улиц. Поток вернется на Крас-
ный мост, и людям придется хо-
дить до Комсомольской, чтобы 
уехать», - отметил депутат.

В итоге комитет рекомендовал 
администрации города внести из-
менения в схему маршрутов го-
родского пассажирского транс-
порта, предусматривающие не 
только эти изменения, но также 
улучшение транспортного обслу-
живания ул. Васильевской, беспе-
ресадочное сообщение с улиц Ча-
совой, Трудовых резервов в Со-
ветский район города Орла.

Председатель комитета Вла-
димир Бутусов отметил, что 
долгий ремонт Красного мо-
ста создал проблемы с кадра-
ми ряду предприятий: «Люди 
отказывались от работы, до ко-
торой надо было добираться с 
пересадками».

Примечательно, что первые 
пробные прогоны трамвая по 
отремонтированным путям ад-
министрацией города заплани-
рованы на 25 ноября.

Ольга РОЖДЕСТВИНА

Жители улицы Комсомольской в Ор-
ле возмущены результатами ее ремон-
та. Настолько, что даже объявили «бла-
годарность» (именно в кавычках) адми-
нистрации города.

Пост с выражением «огромной благо-
дарности» за ремонт улицы Комсомоль-
ской опубликовала на странице телека-
нала «Истоки» жительница Орла Веро-
ника О. «Ни словами сказать, ни пером 
описать как мы все рады! Все, как гово-
рится, для людей сделано», - саркасти-
чески прокомментировала орловчанка 
фото и видео с отремонтированной ули-
цы. Спустя несколько часов на сообще-
ние откликнулась администрация Орла, 
сообщившая, что, оказывается, «рабо-
ты по ул. Комсомольской еще не завер-
шены (срок был продлен до 30 ноября). 
Подрядчик за свой счёт будет восстанав-
ливать все, что было повреждено. Нека-
чественные работы не будут приняты и 
оплачены».

Кстати, восстановить все, что было по-
вреждено, обещали и орловским пред-
принимателям, чьи магазины, располо-
женные на Комсомольской, тоже стали 
жертвой ремонта. Еще в мае они сообща-
ли губернатору Клычкову, что в процессе 

ремонта в домах №239 и №241 были де-
монтированы ступеньки на входах в ма-
газины. При этом строители отказались 
их восстанавливать. Коммерсанты так-
же просили восстановить ликвидиро-
ванные ремонтниками урны и перила 

со стороны проезжей части. Клычков, 
как водится, переадресовал обращение 
мэру Парахину, а тот на голубом глазу 
сообщил гражданам, что восстановле-
ние разрушенных строителями ступе-
нек у входов в магазины – обязанность 

их владельцев. В июне, правда, позиция 
городской власти изменилась: на встре-
че с предпринимателями им пообещали, 
что все работы по восстановлению вход-
ных групп, ремонту фасадов и установ-
ке урн будут проведены подрядчиком за 
его же счет до окончания ремонта Ком-
сомольской. Кроме того, людей уверили, 
что этот вопрос находится на контроле 
заказчика работ – МКУ «ОМЗ г. Орла».

Как сообщают предприниматели, 
восстановительные работы должны бы-
ли выполнить до 1 ноября, однако, как 
говорится, воз и ныне там, а сроки окон-
чания ремонта Комсомольской снова 
перенесены. Когда подрядчик отремон-
тирует поврежденное имущество ор-
ловчан, неизвестно. «Контролер» - на-
чальник ОМЗ Лобов, к которому пред-
приниматели обратились с данным во-
просом, пока тоже молчит. Наверное, 
думает, что ответить.

Тем временем, как пишет та же адми-
нистрация Орла в комментариях к по-
сту Вероники О., срок завершения ра-
бот на Комсомольской продлен до 30 но-
ября. Значит, у предпринимателей есть 
надежда, что их имущество восстановят 
в ближайшие дни. В конце концов, толь-
ко и остается, что надеяться…
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О маршрутах городского транспорта 
после открытия Красного моста

«Всё, как говорится, для людей…»

Орловчане с нетерпением ждут возвращения привычных 
троллейбусных маршрутов после открытия Красного моста, од-
нако для жителей Советского района г. Орла важно, чтобы со-
хранились «новые» маршруты - №2 и №7. В связи с этим быв-
ший сотрудник МУП ТТП, участник телевизионных программ 
«Поле чудес» и «Слабое звено», видеоблогер Сергей Кунышин 
записал видеообращение к орловскому мэру и губернатору. 
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Законы логики у нас не действуют?
Важные подробности, касающиеся 

рекультивации закрытой городской 
свалки на улице Итальянской в Орле, 
куда свозились опасные отходы вана-
дия, вскрылись на заседании комитета 
по промышленности и ЖКХ на минув-
шей неделе. Напомним, остро необхо-
димый областной столице проект бук-
сует уже не первый год. Теперь же вы-
ясняется, что рядом со старой свалкой 
областные власти планируют открыть 
новый полигон. На этом фоне особен-
но актуально звучит информация о 
возможном росте тарифов на вывоз и 
утилизацию мусора. Между тем ситу-
ация в сфере обращения с отходами в 
Орловской области такова, что тарифы 
для граждан необходимо не то что не 
повышать, а снижать. 

А сВАлКА Все еще 
ОТрАВляеТ ЖИзНь ОрлОВцеВ
Одним из важнейших вопросов (хотя 

и вынесенным в раздел «Разное») на за-
седании профильного комитета облсо-
вета стала ситуация с рекультивацией 
огромной городской свалки на улице 
Итальянской в Орле. Как сообщил депу-
татам гендиректор АО «ЭкоСити» (ко-
торое, собственно, и должно занимать-
ся рекультивацией закрытого полиго-
на) Юрий Парахин, для получения фе-
деральной субсидии для рекультивации 
городской свалки необходимо пройти 
процедуру оформления документов с 
последующей экспертизой. Проектные 
и предпроектные работы пройдены. Бы-
ли поданы документы на прохождение 
экспертизы. Юрий Парахин напомнил 
депутатам, что у его предприятия толь-
ко 3,5 года ушло на то, чтобы получить 
земельные участки в аренду под телом 
свалки. А это более 25 гектаров, на ко-
торых за несколько десятилетий скопи-
лось более 7,5 миллиона тонн отходов. 
При этом не только бытовых, но и про-
мышленных (ведь Орел когда-то был из-
вестен на всю страну своими многочис-
ленными заводами). Здесь же хранятся 
и небезопасные сельскохозяйственные 
отходы. В целом «солянка», собранная 
на бывшей городской свалке, пред-
ставляет собой отходы от 1 до 5 класса 
опасности. 

Среди наиболее опасных отходов – 
пентоксид ванадия. Напомним, ванади-
евые отходы были завезены на свалку 
несколько лет назад как инертный ма-
териал для пересыпки уже существую-
щего мусора. Спустя какое-то время вы-
яснилось, что пентоксид ванадия (как и 
любое химическое вещество) вступает 
в реакцию с другими веществами и спо-
собен менять класс опасности, напри-
мер, если нарушены условия исполь-
зования. Орловская свалка ТБО на мо-
мент поставки отходов ванадия не бы-
ла оборудована надлежащим образом. В 
частности, на теле свалки должно быть 
изолирующее защитное покрытие.  Вто-
рой момент – полигоны, где разреше-
но использовать такой изолирующий 
слой, не должны располагаться в опас-
ной близости от областных центров. А 
орловская свалка как раз и находится 
в черте города. Наконец (и это самое 
важное!), уже после размещения отхо-
дов ванадия в качестве изолирующего 
слоя необходимо было следить, как этот 
самый защитный слой взаимодейству-
ет с другими веществами. Такого кон-
троля налажено не было. В итоге город 
получил настоящую «бомбу замедлен-
ного действия» - ведь никто не знает, 
что сейчас происходит с этими ванади-
евыми отходами. Впрочем, вернемся к 
рекультивации.

«В июне 2022 года мы получили в 
аренду последние земельные участки и 
в этом же месяце фактически сделали 

проект (потому что шли параллельными 
путями). И обратились к администра-
ции Орла – так как полигон фактиче-
ски находится на территории города и 
имеет адрес: улица Итальянская, 33, - со-
общил директор «ЭкоСити». – Попро-
сили мэрию в соответствии с законода-
тельством провести общественные слу-
шания, чтобы мы могли с этим докумен-
том обратиться в экспертизу. С 5 июня 
по 5 июля администрацией Орла были 
проведены общественные слушания в 
форме опроса. Мы получили докумен-
ты от администрации, приложили к па-
кету ПСД и отправили в экспертизу. Че-
рез полтора месяца мы получили ответ 
из экологической экспертизы, что есть 
недочеты. В основном эти недочеты ка-
сались самой формы проведения обще-
ственных слушаний. Мы в октябре сра-
зу же обратились в администрацию Ор-
ла и попросили провести общественные 
слушания еще раз. Вот с того момента (с 
октября 2022) идут дебаты…», - расска-
зал Юрий Парахин. Также он добавил, 
что предприятие было вынуждено об-
ратиться в Арбитражный суд, чтобы по-
будить чиновников мэрии все же про-
вести необходимые слушания. Но дело 
все еще рассматривается, и конца-края 
пока не видно. 

Присутствовавший на комитете за-
меститель мэра Орла по ЖКХ Сергей 
Филатов пообещал, что до конца года в 
мэрии все же проведут общественные 
слушания. Причем в этот раз так, чтобы 
не пришлось ничего переделывать – то 
есть с соблюдением всех положенных 
по закону формальностей. 

Поинтересовались депутаты и тем, 
сколько по времени займет рекульти-
вация, если все же чудо произойдет, и 
дело сдвинется с мертвой точки. По сло-
вам Парахина, предприятие уже пред-
приняло ряд важных шагов. В частно-
сти, с мэрией в 2020 году был заключен 
договор о ликвидации пожаров (напом-
ним, городская свалка горела с завид-
ным постоянством). В итоге на свалке 
уже началась предварительная пере-
сыпка самых опасных очагов. Предпри-
ятие потратило на это 270 тонн почво-
грунтовой смеси. И если до апреля 2020 
года ежегодно на свалке фиксировалось 
порядка 70 больших возгораний, то по-
сле пересыпки было отмечено всего 5 
возгораний. При этом, по информации 
регионального ГУ МЧС, 4 пожара – это 
результат намеренных поджогов. 

Также руководитель «ЭкоСити» на-
деется на включение его проекта в фе-
деральную программу, по которой он 
сможет получить субсидию и компен-
сировать хотя бы часть затрат. Но и без 
федералов проект будет реализовывать-
ся – предприятие уже вложило в него 
порядка 150 миллионов рублей. И это 
не только противопожарные меропри-
ятия. Это и заготовка почвогрунтовой 
смеси, и ряд других работ. Что касается 
дальнейшей рекультивации, то, по сло-
вам Юрия Парахина, сроки рассчитаны 
следующим образом: «Сам технический 
период на рекультивацию у нас в про-
грамме мероприятий занимает 7 лет. Но 
это сначала технический вопрос: строи-
тельство очистных сооружений, рекуль-
тивация, устройство дренажных колод-
цев, сбор биогаза. И потом еще 10 лет 
мы высаживаем растения по мере осе-
дания свалки. Трава, кустарники, дере-
вья – это уже рекреационная работа». 

зАМеНА шИлА НА МылО?
Коснулись (правда, вскользь) на ко-

митете и такого вопроса, как откры-
тие под Орлом нового полигона «Эко-
полис». Депутаты хотели узнать, ка-
кой смысл открывать новый объект 
впритык к тому, который собираются 

рекультивировать? Не лучше ли было 
найти новое место где-нибудь подаль-
ше? В итоге вопрос о новом полигоне (а 
также о рекультивации старого Мцен-
ского полигона) решили рассмотреть 
на одном из следующих комитетов. 
Но руководитель областного департа-
мента ЖКХ Сергей Латынин в общих 
чертах обозначил позицию властей по 
поводу ситуации с открытием нового 
полигона.

По словам чиновника, в каком бы ме-
сте ни открывался новый полигон, он 
будет воздействовать на окружающую 
среду. И чем жители небольших насе-
ленных пунктов отличаются от жите-
лей Орла, рядом с которым будет новый 
мусорный комплекс, Латынину совер-
шенно непонятно. При этом, по его вер-
сии, размещение нового полигона в не-
посредственной близости от областного 
центра даже выгоднее, чем где-то на пе-
риферии. Во-первых, земли вокруг ста-
рой свалки уже существенно загрязне-
ны, и новый мусор, по этой логике, раци-
ональнее складировать рядом со старым. 
Во-вторых, размещая новый полигон по-
близости от старой свалки, не придется 
проводить процедуру перевода земли из 
одной категории в другую, которая была 
бы необходима, если бы полигон обору-
довали где-то в районе. К тому же сей-
час отходы из Орла (как и из большин-
ства районов области) везут на мцен-
скую свалку, а в случае открытия поли-
гона «Экополис» они будут оставаться 
здесь же, в областном центре. 

Но и это, по мнению Латынина, не 
главное. Главное, что свалка и полигон – 
это не одно и то же. Вообще-то полигон 
(в отличие от свалки) достаточно слож-
ный объект, - разъяснил депутатам Ла-
тынин. Во-первых, на полигонах устра-
ивается специальное изолирующее по-
крытие. Во-вторых, проложена систе-
ма труб для сбора фильтрата. В-третьих, 
сама технология захоронения отходов 
предполагает, что за пределы террито-
рии мусор разлетаться не будет. При 
этом система контрольных скважин по 
периметру должна постоянно монито-
рить, нет ли сбоев. Латынин убежден, 
что именно так и будет работать новый 
полигон «Экополис». Добавим, что это 
убеждение разделяют далеко не все, и 
на то есть свои причины. О них мы рас-
сказываем в статье «С Новым годом – 
с новой свалкой?» на стр. 5. 

НесИТе ВАшИ деНеЖКИ!
Тем временем очень интересную 

информацию опубликовали журнали-
сты «Агентства Бизнес Информации». 
https://abireg.ru/newsitem/100258/ Они 
проанализировали изменения в проект 
орловской территориальной схемы об-
ращения с ТКО, который региональный 
департамент ЖКХ выложил в общий 
доступ для общественного обсуждения. 

«В разделе 12 документа обозначены 
прогнозные значения предельных тари-
фов в области обращения с ТКО. Так, 
на 2024 год определена предельная сто-
имость одного кубометра мусора для 
регионального оператора в 655,5 рубля. 
При этом на текущий год, в соответ-
ствии с приказом орловского Управле-
ния по тарифам и ценовой политике от 
22 ноября 2022 года № 478-т, единый та-
риф на услугу регионального операто-
ра установлен в размере 506,5 рубля за 
кубометр. Таким образом, можно сде-
лать выводы о том, что прогнозный рост 
тарифа в Орловской области на следу-
ющий год составит 30%. Поскольку до-
ход регоператора складывается из тари-
фа, который платит население, можно 
предположить, что рост платы «Зеленая 
роща» перенесет в платежки», - пишет 
издание. 

Впрочем, рост тарифа на 30% - дале-
ко не единственная странность. Гораз-
до интереснее другое. Во-первых, уже 
прошло несколько месяцев с тех пор, 
как были пересмотрены нормы нако-
пления отходов для населения. Власти 
все время обещают, что опубликуют но-
вые данные и что тогда тариф для насе-
ления должен снизиться – ведь выяс-
нилось, что орловцы образуют меньше 
отходов, чем считалось ранее. 

Во-вторых (и на это уже обраща-
ют внимание журналисты «Агентства 
Бизнес Информации»), в соответствии 
с представленным измененным проек-
том территориальной схемы, расстоя-
ние перевозки отходов до места поли-
гона ТКО уменьшается на 37 км. Ес-
ли раньше так называемые «хвосты» 
- оставшиеся после сортировки отхо-
ды – везли из Орла под Мценск, то в 
измененной схеме «хвосты» планиру-
ется захоранивать на новом полиго-
не под Орлом. А если пропадает необ-
ходимость возить мусор в таких объ-
емах на такие значительные расстоя-
ния – то о каком росте тарифа может 
идти речь?

Наконец, обращают внимание жур-
налисты и на такую важную деталь, как 
корректировка общего объема образу-
емых в регионе отходов. «С 2024 года 
официально мусора в Орловской обла-
сти станет в полтора раза меньше: 211 
тыс. вместо прежних 347 тыс. тонн. Ор-
ловский областной суд еще в 2020 году с 
подачи АО «ЭкоСити» признал 347 тыс. 
тонн недостоверными и подлежащими 
пересмотру данными. Спустя три го-
да областной департамент ЖКХ решил 
исполнить решение суда», - пишет из-
дание. «Все эти факторы по логике ве-
щей должны снизить тариф, но орлов-
ские тарифы не подчиняются законам 
логики», - резюмируют журналисты 
«Абирега». 

Сергей МИЛЯХИН 

КОгдА ВерсТАлся НОМер:

В понедельник департамент ЖКХ 
Орловской области дал разъяснения 
насчет возможного увеличения мусор-
ного тарифа в Орловской области. Об 
этом сообщило издание «Орловские 
новости».

«Ранее профильный департамент 
выложил в общий доступ для проведе-
ния обсуждения обновленный проект 
территориальной схемы распределе-
ния ТКО. На 2023 год установлен еди-
ный предельный тариф на услугу рего-
ператора по обращению с ТКО в 506 ру-
блей 50 копеек.

Как следует из опубликованного про-
екта, в 2024 году предлагается предель-
ный тариф в 655,5 рубля / куб. м.

Как уточнили в департаменте ЖКХ, 
предельным тарифом ограничено мак-
симально возможное повышение тари-
фа на регулируемые виды деятельности.

- Значение предельного тарифа, от-
раженное в проекте скорректирован-
ной территориальной схемы, носит 
ограничительный характер и не при-
меняется при расчёте платы граждан, 
- пояснили чиновники.

В департаменте добавили, что та-
риф корректируется ежегодно. Обл-
правительство принимает тариф в 
соответствии с параметрами прогно-
за социально-экономического развития 
страны, а также в рамках соблюдения 
предельных индексов изменения платы 
населения за коммунальные услуги», - 
пишут «ОН».

Добавим, что при этом департа-
мент не сообщил никакой конкретной 
информации о размере тарифов на вы-
воз мусора для населения на 2024 год. 



   www.orelsredaplus.ru еженедельник «Орловская среда-плюс» 29 ноября  2023 5Среда обитания

С Новым годом – 
С Новой Свалкой?

Конечно, свалкой в прямом смысле но-
вый полигон «Экополис», который орлов-
ские власти намерены запустить в 2024 го-
ду, назвать нельзя. По виду это вполне со-
временное предприятие по сортировке, 
переработке и утилизации мусора, одна-
ко, как водится, есть несколько «но», кото-
рые заставляют опасаться, что в качестве 
«подарка» на Новый год жители Орла по-
лучат… новую свалку. 

Напомним, строительство комплекса 
«Экополис» началось еще при губернаторе 
Потомском, в 2015 году, с его подачи и, мож-
но сказать, в его интересах – одним из соб-
ственников «Экополиса» на тот момент зна-
чился губернаторский родственник.

При этом с 2015-го по 2018 год строитель-
ство фактически велось без разрешения. 
Разрешение на строительство «Сортировоч-
но-перерабатывающего комплекса твердых 
коммунальных отходов и отходов производ-
ства и потребления с полигоном размеще-
ния, утилизации и обезвреживания отхо-
дов» (так официально называется комплекс 
«Экополис») было выдано ООО «Экополис» 
Управлением градостроительства, архитек-
туры и землеустройства Орловской области 
лишь в июле 2018 года. Тогда же, по офици-
альным данным, началось и строительство 
комплекса, а сам комплекс стал объектом 
государственного строительного надзора. В 
ходе строительства Приокское управление 
Ростехнадзора провело на объекте 5 прове-
рок, выявило 249 (!) нарушений, и заключе-
ние о соответствии (ЗОС) его строительным 
нормам и правилам выдано не было. Более 
того, Ростехнадзор составил два протокола, 
на основании которых «Экополис» оштра-
фовали на 50 тысяч рублей, хотя Ростехнад-
зор настаивал на 600-тысячном штрафе.  

Однако к 2023 году «Экополис» заключе-
ние каким-то неведомым образом получил, 
о чем свидетельствует информация, раз-
мещенная на официальном сайте все того 
же Приокского управления Ростехнадзо-
ра. Правда, как утверждают наши осведом-
ленные источники, с 2020 года по сей день 
проверяющие из Ростехнадзора в «Экопо-
лис» не наведывались по той причине, что 
в 20-м году с связи с пандемией был вве-
ден мораторий на проверки малого и сред-
него бизнеса, который продлен и на следу-
ющий год. А стало быть, никто не выяснял, 
устранены ли на предприятии многочислен-
ные нарушения. Кстати, ответа на этот во-
прос пытался добиться и не добился депу-
тат Орловского облсовета Евгений Косо-
гов на заседании комитета по ЖКХ, о ко-
тором шла речь в предыдущем материале 
(см. стр. 4). Руководитель профильного об-
лдепартамента Сергей Латынин, к которо-
му обращался депутат Косогов, не стал одно-
значно утверждать, что «Экополис» устра-
нил все 249 нарушений. Но упорно твердил, 
что если федеральный надзорный орган за-
ключение о соответствии нормам выдал, то, 
значит, все в порядке. Областные власти на-
столько в этом уверены, что даже включи-
ли комплекс «Экополис» в территориаль-
ную схему обращения с отходами без тор-
гов. Разумеется, исключительно с благими 
намерениями.

Как хорошо известно жителям Орлов-
ской области, так называемая мусорная ре-
форма в регионе (а она проводится с 2019 
года) потерпела полный крах. Города и по-
селки задыхаются от мусора, который не 
успевают или не торопятся вывозить пере-
возчики. Две легальные свалки – в Мценске 
и Ливнах – переполнены и по-хорошему 
должны быть закрыты. Но если их закрыть, 
как того требуют, например, уже не первый 
год жители Мценска, везти мусор просто-
напросто будет некуда. Точнее, почти неку-
да. За пять лет реформы орловские власти 
так и не смогли найти подходящего места 
для строительства хотя бы одного современ-
ного мусороперерабатывающего комплекса 
с полигоном, поэтому вспомнили о наслед-
стве Потомского. Но спасет ли «Экополис» 
ситуацию или, наоборот, лишь усугубит ее 
– вот в чем вопрос.

Во-первых, комплекс расположен в не-
посредственной близости от особо охра-
няемой природной территории – балки 

Непрец, где произрастают краснокнижные 
растения, которые вряд ли выживут из-за 
такого соседства. Во-вторых, новый полигон 
почти вплотную примыкает к старому и на-
ходится в считанных километрах от жилых 
кварталов микрорайона Лужки, что вряд 
ли вызовет одобрение местных жителей. 
В-третьих, как уже говорилось, неизвестно, 
устранены ли выявленные Ростехнадзором 
нарушения. Если нет, то его эксплуатация 
может быть очень опасной. Наконец, есть и 
в-четвертых. Комплекс «Экополис» получил 
лицензию на складирование отходов лишь 
на 0,7 гектара, тогда как по проекту площадь 
нового полигона должна составить 27 гек-
таров. Если учесть, что в соответствии с но-
вой территориальной схемой львиную до-
лю мусора из города и районов области по-
везут именно сюда, то площадь, выделенная 
под размещение отходов на полигоне «Эко-
полис», будет заполнена очень быстро – за 
пару-тройку месяцев. И что дальше? А даль-
ше – либо закроют полигон, либо будут не-
легально сваливать мусор рядом. 

Кстати, как говорят специалисты того же 
Ростехнадзора, комплексы, подобные «Эко-
полису», построенные ранее в других реги-
онах России, в большинстве своем сейчас 
простаивают. Причина в том, что техноло-
гии, которые используются на предприяти-
ях такого рода (а они заимствованы из-за ру-
бежа), что называется, не заточены под пе-
реработку российского мусора. За границей 
мусор разделяется уже на бытовом уровне, 
и на мусороперерабатывающие комплек-
сы поступают уже селективные отходы. То 
есть, например, стекло – отдельно, бума-
га – отдельно, органика – отдельно и т.д. 
И заводские линии сконструированы для 
вторичной сортировки уже разделенного 
мусора. 

У нас же раздельный сбор мусора – яв-
ление, увы, пока еще достаточно редкое. И 
на мусорные заводы, грубо говоря, везут по-
мои. Поэтому лучший показатель сортиров-
ки на подобных линиях – 1-2%. 

На сегодняшний день в ЦФО лишь пять 
мусоросортировочных заводов справля-
ются с сортировкой и переработкой отхо-
дов, оставляя минимально возможное ко-
личество «хвостов». Один из них – орлов-
ский «ЭкоСити», где применяется иная 
технология.

По информации директора предприя-
тия Юрия Парахина, за пять лет работы за-
вода на переработку принято 123 368 ма-
шин с ТКО. Учитывая, что средний вес ма-
шины составляет 5 тонн, на завод поступило 
и прошло сортировку 615 тысяч тонн отхо-
дов. При этом выборка полезных фракций 
составляет более 60%. Таким образом, завод 
отправил на вторичную переработку боль-
ше 400 тысяч тонн сырья. То есть эти 400 ты-
сяч тонн не попали на перегруженные ор-
ловские свалки и снизили нагрузку на эко-
логическую систему. 

Мощность «ЭкоСити» - 200 тысяч тонн 
мусора в год, который он может сортиро-
вать и перерабатывать, однако в новой тер-
риториальной схеме обращения с отходами 
предприятию оставили только 8 тысяч тонн 
– на 2024  год, а на 2025-й – и вовсе ноль. 
То есть «ЭкоСити» просто убрали из систе-
мы обращения с ТКО как ненужное звено. 
Место «ЭкоСити» согласно планам област-
ных чиновников теперь займет комплекс 
«Экополис». Почему нельзя распределить 
объем поставляемых на переработку отхо-
дов хотя бы равномерно между двумя пред-
приятиями, неизвестно. Но складывается 
такое впечатление, что «ЭкоСити» наме-
ренно выдавливают с мусорного рынка Ор-
ловской области. И не только его. Как сооб-
щало ранее издание «Абирег», «из терсхемы 

в 2024 году, вероятно, исключат сортировоч-
ный комплекс ООО «Русресурс», а с 2025 го-
да – предприятие ООО «Экоград», оставив 
один «Экополис», который еще не работал 
ни дня». Если это действительно так, то ос-
новные потоки мусора и, соответственно, 
денег пойдут фактически в одни руки. Пото-
му что новые полигоны – в Мценском, Ли-
венском или любом другом районах, если и 
построят, то явно нескоро. А значит, Орлу 
стоит приготовиться принимать мусор едва 
ли не со всей области, как сегодня это дела-
ет многострадальный Мценск. Сомневаем-
ся, правда, что к этому готов комплекс «Эко-
полис» с его лицензией на 0,7 га для склади-
рования мусора. Еще больше сомневаемся, 
что к такому «сюрпризу» готовы орловчане, 
особенно жители Лужков. А вот губернато-
ру Клычкову и его замам определенно сле-
дует подготовиться отражать гневные выпа-
ды горожан, когда те поймут, что в подарок 
на Новый, 2024 год областные власти реши-
ли преподнести им новую свалку. 

Прямая речь
 Депутат Орловского облсовета
 евгений КОсОгОв:
- Вопрос о рекультивации полигона на 

Итальянской улице в Ор-
ле обсуждается уже не 
первый год, и в этом году 
он стоит остро, но может 
стать еще острее, когда, 
согласно новой террито-
риальной схеме, в непо-
средственной близости 
от него откроется новый 
объект накопления. На-
сколько мне известно, ру-
ководство региона запла-
нировало открытие ново-
го объекта накопления в 
километре от старого по-

лигона. На мой взгляд, как депутата, кото-
рый всегда защищает интересы жителей, 
открывать новый объект накопления, не 
рекультивировав старый, это преступление. 

Это точка на главенствующей высоте 
над городом Орлом. У нас там одна свалка, 
теперь планируется открытие второй. Еще 
раз: это город Орел – 300 тысяч населения. 
И мы во всем Орловском районе за все эти 
годы не нашли ни одного участка, чтобы вез-
ти мусор туда и утилизировать там? Мы от-
крываем новый полигон в этом же месте, в 
километре от старого. Это же увеличит ПДК 
(предельно допустимую концентрацию за-
грязняющих веществ) – однозначно – на 
территорию города Орла. По новой терсхе-
ме из 183 тысяч тонн мусора (в год) туда бу-
дут везти 160 тысяч тонн. То есть одна про-
блема не решена, и к ней цепляется вторая.

Тем времеНем

Любопытные новости приходят из Ле-
нинградской области. По информации изда-
ния 47news, «16 ноября прошел обыск в доме 
Натальи Потомской - матери заместите-
ля полпреда президента по СЗФО Вадима 
Потомского (курирует природоохрану, эко-
логию, обращение с отходами). Сотрудни-
ков интересовал двоюродный брат Вадима 
Потомского - 32-летний Леон Багдасаров, 
проживающий в этом же доме во Всеволож-
ске. Серия обысков прошла и у причастных 
к работе ГУП «Завод МПБО-2». Уголовное 
дело возбуждено Главным следственным 
управлением полицейского главка. Речь идет 
о статье 201 УК РФ - «превышении долж-
ностных полномочий» руководством заво-
да, но движется все к мошенничеству.

П о  и н ф о р м а ц и и  н а ш е г о  и з д а -
ния, - пишет 47news, - в январе 2023-го 

контрольно-счетная палата Смольного на-
чала проверку финансовой деятельности 
ГУПа. Предварительно ее инициировал ви-
це-губернатор Валерий Пикалев (в том чис-
ле на него возложена проблема с мусором).

В результате зафиксировано списание 
руководством предприятия долгов перед 
МПБО. Речь о компаниях, у которых завод 
принимал отходы. Приказ об этом подписал 
в июне 2020-го на тот момент директор за-
вода Тихон Шмелев. Буквально через неделю 
его место занял Башир Вешагуров, а его за-
мом стал уже упомянутый кузен замести-
теля полпреда Леон Багдасаров.

Ранее 47news сообщал: Леон - сын Людми-
лы и Олега Багдасаровых. Последний – брат 
матери Вадима Потомского (в девичестве 
Багдасаровой).

Багдасаров подписал аналогичный при-
каз, причем 31 декабря 2020-го - за день до 
анонсированного запрета приемки отхо-
дов 1 января. В итоге, контрагентам-долж-
никам простили как минимум 33 млн рублей 
(проверка КСП была выборочная), ссылаясь 
на исковую давность.

Как говорится в отчете счетной пала-
ты, «факты незаконной приемки отходов 
в отсутствие платежей по договорам» до-
пущены МПБО-2 в работе с ООО «Экотэк», 
«Кронос», «Спецстройтранс», УК «Жи-
тель», «Эко Сервис», ООО «Спецтранс ПА-
ЛИР», «Гарант+», «Мехуборка СПб», ООО 
«Экопроект». Среди нарушений - отсут-
ствие закрывающих документов, списание 
долгов при наличии исполнительных листов 
в работе у приставов, необращение в суд, 
«прощение» пеней и неустоек».

Как отмечает издание, «среди перечис-
ленных компаний - ООО «Экотэк» (ликвиди-
рована в 2022-м). Учредитель фирмы с та-
ким же названием и профилем «сбор отхо-
дов» 31-летний Артем Багдасаров – другой 
кузен Вадима Потомского. (Компания заре-
гистрирована в Орле, где в 2014-м Потом-
ский стал губернатором области)». Доба-
вим, что Артем Багдасоров был и одним из 
учредителей «Экополиса», а его брат Ле-
он в свое время учредил в Орловской обла-
сти ООО «Экотексити», которое благопо-
лучно ушло с мусорного рынка региона после 
того, как Потомский покинул должность 
губернатора. 

Кстати, спустя неделю после обыска у 
госпожи Потомской был задержан за взят-
ку начальник отдела Главного следственно-
го управления ГУ МВД по Ленобласти Игорь 
Шиховцов. Отдел под руководством пол-
ковника Шиховцова как раз и занимается 
расследованием уголовного дела по статье 
«Превышение должностных полномочий» 
при обращении с отходами на петербург-
ском ГУП «МПБО-2».

Как сообщает портал 47news со ссылкой 
на «Фонтанку.ру», вечером 24 ноября Ши-
ховцова задержали при получении 8 миллио-
нов рублей рядом с местом его работы. За-
держание провели сотрудники Управления 
«М» УФСБ по Петербургу и Ленобласти. 
«Известно, что деньги предназначались за 
услугу, связанную с уголовным делом по рас-
трате в петербургском комбинате пита-
ния «Юность», находящемся в производ-
стве его отдела», - пишет издание и добав-
ляет: «Важно и последнее - накануне, 23 но-
ября, в полпредстве прошло неожиданное 
совещание полпреда Гуцана, губернаторов 
Петербурга и Ленобласти, руководства СК 
и полиции. Обсуждалось вмешательство си-
ловиков в работу ведомств и игроков рын-
ка, задействованных в реализации мусорной 
реформы. За сферу обращения с отходами в 
полпредстве отвечает Вадим Потомский, 
исторически связанный с этой отраслью». 
https://47news.ru/articles/241546/ 

евгений
КОсОгОв
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По странному стечению об-
стоятельств сразу два громких 
информационных повода в сфе-
ре «мусорной реформы» оказа-
лись в центре внимания СМИ 
в конце октября. Регоператор 
«Зеленая роща» объявил, что 
вводит начисление пеней для 
тех, кто не оплачивает услуги 
вывоза ТКО. «В Орловской об-
ласти около 13% жителей име-
ют задолженность перед реги-
ональным оператором. Сум-
ма задолженности варьируется 
от нескольких рублей до десят-
ков тысяч. Плата, собираемая с 
граждан, используется на опла-
ту услуг по вывозу, обработке и 
захоронению отходов. Поэтому, 
когда часть образователей отхо-
дов не оплачивают услугу своев-
ременно, это отражается на фи-
нансировании всех стадий обра-
щения с отходами. В результате 
это может сказаться на качестве 
услуги по вывозу твердых ком-
мунальных отходов (ТКО) в це-
лом», - говорится в группе ВК 
регоператора. https://vk.com/
wall-176952611_4892 

Но, судя по всему, «игра в од-
ни ворота» заканчивается. Те-
перь не только регоператор по-
лучил рычаги воздействия на 
жителей, не желающих опла-
чивать услуги по вывозу мусо-
ра, но и орловцы смогут рублем 
стимулировать «Зеленую рощу» 
выполнять взятые на себя обяза-
тельства. На официальном сай-
те регионального Роспотребнад-
зора появилась подробнейшая 
инструкция, как жителям по-
лучить перерасчет за не выве-
зенный вовремя мусор.  https://
clck.ru/36A5qj 

Итак, если жители видят, что 
ТКО с контейнерной площадки 
не вывозятся длительное время, 
а звонки и письма регоператору 
остаются без ответа, люди могут 
потребовать перерасчет за не-
оказанную услугу. Для получе-
ния перерасчета предстоит сде-
лать всего три шага. Во-первых, 
уведомить аварийно-диспетчер-
скую службу регионального опе-
ратора о нарушениях в письмен-
ной форме или устно. 

«Уведомление потребителя 

подлежит обязательной реги-
страции аварийно-диспетчер-
ской службой. Сотрудник ава-
рийно-диспетчерской служ-
бы обязан сообщить потребите-
лю сведения о лице, принявшем 
сообщение потребителя (фами-
лию, имя и отчество), номер, за 
которым зарегистрировано со-
общение потребителя, и время 
его регистрации», - сообщается 
на сайте Роспотребнадзора.

Во-вторых, придется зафик-
сировать выявленные наруше-
ния. В случае нарушения реги-
ональным оператором обяза-
тельств потребитель с участием 
представителя регионального 
оператора составляет акт о вы-
явленных нарушениях и вручает 
его представителю регионально-
го оператора. При неявке пред-
ставителя регионального опе-
ратора потребитель составля-
ет указанный акт в присутствии 
не менее чем 2 незаинтересо-
ванных лиц или с использова-
нием фото- и (или) видеофикса-
ции и в течение 3 рабочих дней 
направляет акт региональному 

оператору с требованием устра-
нить выявленные нарушения в 
течение разумного срока, опре-
деленного потребителем. Реги-
ональный оператор в течение 3 
рабочих дней со дня получения 
акта подписывает его и направ-
ляет потребителю. В случае не-
согласия с содержанием акта 
региональный оператор впра-
ве написать возражение на акт 
с мотивированным указанием 
причин своего несогласия и на-
править такое возражение по-
требителю в течение 3 рабочих 
дней со дня получения акта.

Если региональный оператор 
не направил подписанный акт 
или возражения на акт в течение 
3 рабочих дней со дня получения 
акта, такой акт считается согла-
сованным и подписанным реги-
ональным оператором.

Акт должен содержать:
а) сведения о заявителе (наи-

менование, местонахождение, 
адрес);

б) сведения об объекте (объ-
ектах), на котором образуются 
твердые коммунальные отходы, 

в отношении которого возникли 
разногласия (полное наименова-
ние, местонахождение, право-
мочие на объект (объекты), ко-
торым обладает сторона, напра-
вившая акт);

в) сведения о выявленных 
нарушениях;

г) другие сведения по усмотре-
нию стороны, в том числе мате-
риалы фото- и видеосъемки.

И, наконец, в качестве тре-
тьего шага предстоит обратить-
ся в адрес регионального опера-
тора с требованием (претензией) 
о перерасчете платы за ненадле-
жащее оказание услуг. В случае 
неудовлетворения требований 
потребителя в добровольном по-
рядке защита нарушенных прав 
в соответствии со ст. 17 Закона 
РФ от 7.02.1992 № 2300-1 «О за-
щите прав потребителей» осу-
ществляется судом.

Со своей стороны, Роспотреб-
надзор готов оказать консульта-
цию по вопросам защиты прав 
потребителей по телефонам: 
8(4862) 41-52-52, 41-26-59.

28.11.2023 года Заводским районным 
судом г. Орла рассмотрено уголовное де-
ло в отношении директора ООО «Реги-
онстрой», обвиняемого по ч. 4 ст. 159 УК 
РФ в совершении мошенничества, совер-
шённого лицом с использованием свое-
го служебного положения, в особо круп-
ном размере.

Согласно предъявленному обвинению, 
в период времени с конца 2016 года по на-
чало 2019 года, организацией-застройщи-
ком от граждан, участвовавших в долевом 
строительстве двух многоквартирных до-
мов, получены денежные средства в об-
щей сумме более 355 миллионов рублей. 
Однако директор организации-застрой-
щика, не имея намерений выполнять обя-
зательства по договорам долевого уча-
стия, похитил денежные средства потер-
певших, часть из которых использовал не 
по целевому назначению, в результате че-
го организация-застройщик была призна-
на банкротом.

В судебном заседании подсудимый не 
согласился с предъявленным ему обвине-
нием, указав, что денежные средства им 
не похищались, строительство домов ве-
лось и практически было закончено. Од-
нако в 2018 году организация попала в 
финансовый кризис ввиду изменений в 

законодательстве, установившем новые 
правила привлечения участников в доле-
вом строительстве жилья, и отказа бан-
ка в пролонгации кредитной линии из-за  
введения ЦБ РФ в отношении последнего 
процедуры санации.

По результатам судебного разбира-
тельства суд пришёл к выводу об отсут-
ствии в действиях директора ООО «Ре-
гионстрой» намерений не исполнять 
взятые обязательств по строительству 
многоквартирных жилых домов. Строи-
тельство велось с привлечением денеж-
ных средств организации, средств, полу-
ченных от дольщиков, и кредитных де-
нежных средств, что соответствовало 
требованиям ФЗ-№214 «Об участии в до-
левом строительстве многоквартирных 
домов и иных объектов недвижимости». 

Стоимость произведённых работ по стро-
ительству многоквартирных домов по 
адресам: г. Орёл, ул. Родзевича-Белеви-
ча, д. 5 и Орловская область, Орловский 
район, д. Образцово, ул. Изумрудная, д. 
2, превысила сумму денежных средств, 
поступивших от участников долевого 
строительства. В связи с внесением осе-
нью 2018 года значительных изменений 
в законодательство, регламентирующее 
порядок осуществления строительства 
жилья с привлечением участников до-
левого строительства (введение специ-
альных счетов и обязательного страхо-
вания), а также переходом Росреестра 
на электронный документооборот воз-
никли сложности с привлечением новых 
участников в долевом строительстве, ре-
гистрацией договоров долевого участия и 
получением по ним оплаты, что привело к 
снижению темпов строительства к концу 
2018 года и образованию у ООО «Регион-
строй» кредитной задолженности. Ввиду 
введения в отношении ПАО «МИнБанк» 
процедуры санации центральным офи-
сом Банка было принято решение об от-
казе ООО «Регионстрой» в пролонгации 
кредитной линии и взыскании имеющей-
ся задолженности путём обращения в ар-
битражный суд о признании организа-
ции банкротом, в то время как кредитные 

обязательства ООО «Регионстрой» бы-
ли обеспечены достаточной массой зало-
гового имущества. Завершить строитель-
ство и сдачу домов в обозначенные сроки 
не представлялось возможным. Решени-
ем арбитражного суда Орловской обла-
сти ООО «Регионстрой» было признано 
банкротом. В рамках конкурсного про-
изводства арбитражным управляющим 
сделан вывод о возможности финансово-
го оздоровления организации, так как её 
активы позволяли рассчитаться с креди-
торами. В настоящее время ООО «Реги-
онстрой» завершило строительство мно-
гоквартирного жилого дома по адресу: г. 
Орёл ул. Родзевича-Белевича, д. 5. Дом 
введён в эксплуатацию. Участникам до-
левого строительства, которые отказа-
лись ждать завершения строительных 
работ, Фондом «Дом.РФ» была выплаче-
на компенсация затраченных денежных 
средств.

При указанных обстоятельствах суд 
оправдал подсудимого. Приговор не всту-
пил в законную силу и может быть обжа-
лован сторонами в апелляционном поряд-
ке в судебную коллегию по уголовным де-
лам Орловского областного суда.

Пресс-служба Заводского 
районного суда г. Орла

В минувшую пятницу прокурату-
ра Советского района Орла отмени-
ла постановление об отказе в возбуж-
дении уголовного дела о законности 
сделки Орловского аграрного госуни-
верситета с ООО «Зерновые продук-
ты». Надзорное ведомство потребо-
вало от полиции более тщательной 
проверки для «установления всех 
обстоятельств». 

Речь идёт о подозрительной сдел-
ке, произошедшей весной 2022 года. 
Тогда сторонняя для вуза организация 

ООО «Зерновые продукты» вырасти-
ла на плодородных полях ОГАУ, нахо-
дящихся в федеральной собственно-
сти, урожай пшеницы и подсолнечни-
ка, а также заработала десятки мил-
лионов рублей за якобы организацию 
учебных процессов для студентов.

При этом на языке юристов ситуа-
ция с передачей федеральных земель 
походит на мнимую аренду, которая 
– под любым предлогом – запре-
щена Уставом ОГАУ, а сдача в арен-
ду прочего имущества возможна толь-
ко с разрешения учредителя, то есть 

Министерства образования РФ.
Прокуратура проверила законность 

принятого полицией решения об отка-
зе в возбуждении уголовного дела по 
материалу проверки, отменила его и 
направила в УМВД России по Орлу для 
организации дополнительной провер-
ки. Также в адрес начальника УМВД 
города Орла Алексея Архипова вне-
сено требование по устранению на-
рушений федерального законодатель-
ства по факту волокиты при проверке 
подозрительной сделки ОГАУ. 

Н а п о м н и м ,  ч т о  з а я в л е н и е  о 

сомнительной сделке было направле-
но в полицию ещё в августе 2023 года.

Источник: https://oreltimes.ru/
news/proisshestvija/orlovskaja-
prokuratura-potrebovala-ot-umvd-
tshhatelnoj-proverki-podozritelnoj-
sdelki-ogau/ 

ОТ РедаКцИИ «ОС-ПлюС»: 
Подробности об этой сделке, а так-

же о других интересных фактах в де-
ятельности ОГаУ под руководством 
ректора Владимира Масалова читай-
те в материале FLB.RU на стр.12-14

«Игра в одни ворота» заканчивается?

«ОрелТаймс»: Орловская прокуратура 
потребовала от УМВД тщательной проверки 
подозрительной сделки ОГАУ

Суд оправдал застройщика по делу дольщиков



7www.orelsredaplus.ru еженедельник «Орловская среда-плюс»  29 ноября 2023  Комфортная среда

Реклама
ИП Герасимова Е.В. ИНН 575105787632 ОГРНИП 318574900030596



8    Комфортная среда www.orelsredaplus.ru еженедельник «Орловская среда-плюс»  29 ноября 2023

РекламаРеклама
ИП Моргунова З.А. ИНН 575100084428 ОГРНИП 304575118400020



9www.orelsredaplus.ru еженедельник «Орловская среда-плюс» 29 ноября 2023 Комфортная среда

ИП Моргунова З.А. ИНН 575100084428 ОГРНИП 304575118400020



10  Комфортная среда

ИП Гринева М.С. ИНН 575401914506 ОГРНИП 304575407900043
Реклама

www.orelsredaplus.ru еженедельник «Орловская среда-плюс»  29 ноября 2023



11www.orelsredaplus.ru еженедельник «Орловская среда-плюс»  29 ноября 2023 Обратная связь

В одном из прошлых номеров «ОС-
плюс» опубликовала материал об уча-
стии нашего региона в Международ-
ной выставке-форуме «Россия», кото-
рая проходит в Москве на ВДНХ. В пави-
льоне Орловской области представлены 
экспонаты, которые региональные чи-
новники на полном серьезе считают на-
шими достижениями: тургеневский дуб, 
который рухнул, чучело зубра и картон-
ный Соловей-разбойник. Есть еще, ко-
нечно, портреты знаменитых писателей-
орловцев и их книги, но они-то уж точ-
но к достижениям чиновников никако-
го отношения не имеют. Правда, на днях 
губернатор Клычков уточнил, что зубр и 
соловей – это все-таки не достижения, а 
символы нашего региона. По этому по-
воду один из наших постоянных читате-
лей поделился с редакцией своими раз-
мышлениями о символах – настоящих и 
выдуманных.

«Про павильон Орловской области в 
готовящейся к открытию выставке «Рос-
сия» на ВДНХ сообщалось ещё летом. О 
наших же новых символах было объяв-
лено на главном портале 24.11.2023 года.

Приводится прямая речь губернатора: 
«…Дети могут также поиграть с наши-
ми символами: Соловьем-разбойником, 
зубром, который является главным объ-
ектом внимания всех посетителей». Вот 
этой его фразе и посвящена заметка.

Почему, под чьим влиянием для Клыч-
кова символами Орловской области ста-
ли эти существа (один из мифологии, дру-
гой из животного мира), разобраться не 
просто. Как величественная птица ОРЁЛ 

не то чтобы потеснилась, а вообще исчез-
ла вдруг из упоминания? На всех гербах 
нашего города, дошедших до нас из глу-
бины веков, мы видим его.

Зачем понадобилось насаждать в дет-
ские души образ Соловья-разбойника как 
симпатичного персонажа? Почему же бы-
ло не показать и Илью Муромца, победив-
шего этого злодея-губителя с большой до-
роги? Разве не надо демонстрировать все-
ми доступными способами победу добра 
над злом? Вспоминается – в последние 
годы на новогодние праздники на пло-
щади Ленина появляется огромное изо-
бражение этого самого злодея. Под весё-
лую музыку. Удивительно, но никто из от-
ветственных за воспитание детей не вос-
противился этому. То есть, убедившись в 
том, что обкатка на местном уровне про-
шла успешно, правитель с ноября текуще-
го года дал «зелёный» свет этому «симво-
лу» на самый верх – на ВДНХ? 

На сайте Орловского облсовета, в опи-
сании нашего края, нет ни слова о зубрах. 
Да, увлечение экс-губернатора Строева 
этими диковинными для Орловщины жи-
вотными оказалось успешным. Да, огром-
ным стадом зубров можно гордиться и 
любоваться. Но какое это имеет отноше-
ние к символам нашей области? Как при-
жившийся мигрант мог заменить главное 
лицо в павильоне области на ВДНХ? Не 
станет ли вскоре символом и свинья, за-
полонившая наш край?

Нельзя не вспомнить и про дуб, втис-
нутый под низкий потолок павильона. 
Известно ведь на весь мир – тургенев-
ское дерево погибло уже два года как. По-
гибло, сгнив на корню, из-за отсутствия 

должного ухода. Такая же участь постиг-
ла и орловский дуб на бульваре Победы. 

Зачем же вводить в заблуждение посе-
тителей, представляя им Орловщину кра-
ем дубов, зубров и «смотрящим» Соло-
вьём-разбойником? Стародавнее прозви-
ще наших мужичков – «проломанные 
головы» - очень мало кто помнит и под-
нимать его на щит совсем не надо. О до-
брых делах нашего края нынешний пра-
витель может порасспрашивать у перво-
го, подписавшего двадцать один год назад 
тот самый закон «О гербе и флаге Орлов-
ской области». Откроем этот документ и 
ещё один – от 8.02.2008 года № 749-ОЗ 
«О символике в Орловской области».

Оказывается, у нас есть Геральдиче-
ская комиссия, общим числом 12 человек, 
во главе с недавним руководителем адми-
нистрации губернатора Соколовым. Ни-
какие изменения символов не могли прой-
ти без рассмотрения и одобрения этой ко-
миссии. Портал нашего правительства по-
казывает – последнее заседание этого 
органа прошло в конце 2010 года. То есть 
новые символы Орловской области, Со-
ловей-разбойник и зубр, приняты в обход 
комиссии. На сайте облсовета тоже нет ни 
слова об этих персонажах. Из всего это-
го напрашивается вывод: губернатор еди-
нолично произвёл изменение геральдиче-
ских знаков Орловщины? Возможно, со-
общив это некой группе экспертов, с ко-
торой полгода готовился к ВДНХ (см. его 
ВК-страницу 4.11.2023)?

Теперь логично встаёт вопрос ответ-
ственности. Кроме двух упомянутых 
законов (там статьи 11 и 18), об ответ-
ственности по этой теме говорится и в 

статье 9.2 областного закона от 6.06.2013  
№ 1490-ОЗ «Об ответственности за ад-
министративные правонарушения». Ну 
а ближе всего сюда, пожалуй, подходит 
статья 19.1 КоАП РФ о самоуправстве. 
Ничего нового, конечно, здесь нет – спо-
соб этот, и довольно нередко, применяет-
ся каждым правителем. Но! – на замену 
ОРЛА Соловьём-разбойником, даже в со-
юзе с зубром, никто не посягал. Отсюда и 
название заметки – «переворот».

Напоследок несколько слов о женских 
костюмах наших землячек. Кто приду-
мал нарядить их в тёмно-зелёные платья? 
Тесные и без украшений, они выглядят 
удручающе и явно тяготят самих носи-
тельниц, вид которых не только нерадо-
стен, но даже и испуган. Зачем всё это? 
Ведь только что прошёл «Год культурно-
го наследия народов России», где орлов-
ский костюм был высоко оценён.

До ноябрьского заседания облсове-
та, назначенного на первое декабря, есть 
ещё время для включения в доклад пред-
седателя вставки по изложенной теме. 
Представляется – равнодушных депута-
тов не окажется. Как и чиновников. 

К 11 января будущего года – нашему 
дню на ВДНХ - всё можно и нужно ис-
править. Разбойникам – по совершён-
ным ими делам, зубров – в простор-
ный, но загон, ОРЛУ – законное высо-
кое место.

В.Н., г. Орел

Губернатор Клычков совершил…  переворот? 
Хоть и символический, но тревожащий

Дорога в школу опасна для школьников
«Не управляющая 

компания нас 
обслуживает, 

а мы её...»

МНЕНиЕ

ПиСьМО В РЕДаКцию

Уважаемая редакция!
Обращаемся к вам, так как считаем, 

что ваша газета — единственная, кото-
рая заставляет хоть немного шевелить-
ся чиновников.

Мы, жители дома №12 по улице Дм. 
Блынского, на протяжении нескольких 
лет обращались в свою управляющую 
компанию — ООО «УК ЖЭУ №12» с 
просьбой произвести ремонт отмостки, 
дверей в мусорные шахты, покрасить 
двери, провести горячую воду для убор-
щиц, сделать косметический ремонт в 
подъездах.

 Получаем одни отписки. Обращались 
мы и в жилищную инспекцию, и к депу-
тату. Директор ООО «УК ЖЭУ №12» го-
спожа Савенкова отвечает нам по теле-
фону, что наши «хотелки» она испол-
нять не будет. Также мы получили пись-
менный ответ, что отмостки включены в 
план работ по текущему ремонту на 2023 
год. Но 2023 год уже заканчивается, а ра-
бот никаких не было произведено. 

Попросили несколько банок краски, 
чтобы покрасить заборчики вдоль подъ-
ездов, где находятся цветники. Но нам 
выдвинули условие: при получении кра-
ски мы должны силами жильцов покра-
сить оборудование на детской площадке 
во дворе дома. 

Получается, что не управляющая ком-
пания нас обслуживает, а мы её, за свои 
деньги.

Р - ва А.А., 
Гав -на В.М.

Жители Коньшинского сельского поселения Верховского 
района несколько лет добивались ремонта автомобильной до-
роги Коньшино - Сидоровка - алексеевка, чтобы их дети мог-
ли цивилизованно добираться в школу в селе Русский Брод. из 
Коньшино в Русский Брод ходит школьный автобус. Но чтобы 
добраться до остановки автобуса в Коньшино, школьникам до 
последнего времени приходилось идти пешком четыре с поло-
виной километра.

Борьбу за дорогу жители сельского поселения начали еще в 
2019 году. Не дождавшись реакции местных властей, обратились 
в районную прокуратуру. Та совместно с ГИБДД провела про-
верку и констатировала: проезжая часть дороги не соответствует 
требованиям ГОСТу, а расстояние в 4,5 километра от Алексеевки 
до автобусной остановки в Коньшино противоречит требовани-
ям СанПиН к условиям и организации обучения в общеобразо-
вательных учреждениях. В адрес главы администрации Верхов-
ского района было внесено представление, которое рассматри-
валось до тех пор, пока прокуратура не обратилась в суд. В 2020 
году надзорное ведомство подало в районный суд иск о призна-
нии бездействия районной администрации незаконным и воз-
ложении на нее обязанности привести участок дороги Коньши-
но - Сидоровка - Алексеевка в надлежащее состояние. Требова-
ния прокурора судом были удовлетворены в полном объеме, и в 
январе 2021 года решение суда вступило в законную силу. Одна-
ко ремонт дороги начался только весной 2022 года, когда адми-
нистрация Орловского района заключила контракт на сумму 10 
миллионов 120 тысяч рублей с ООО «Стройинвест». За эти день-
ги дорогу наконец-то отремонтировали, то есть, как рассказы-
вают местные жители, уложили щебеночное покрытие. Однако 
результаты этого ремонта заставили граждан снова обращать-
ся в прокуратуру.

Последнее обращение с жалобами на состояние «отремон-
тированной» дороги датировано сентябрем 2023 года. Тогда же 
районная прокуратура установила, что участок от Алексеевки до 
Коньшино опять не соответствует ГОСТу. В связи с чем ГИБДД 
не согласовало на этом участке школьный маршрут. То есть де-
ти из Алексеевки по-прежнему были вынуждены добираться до 
Коньшино пешком. И действительно, как следует из информа-
ции о результатах обследования дороги сотрудниками ГИБДД, 
ходить пешком, несмотря на все неудобства, куда безопаснее, 
чем ездить от Алексеевки до Коньшино. 

Так, в ходе обследования было установлено, что щебеночная 
дорога от Коньшино до Алексеевки имеет ширину проезжей 

части 3 м 60 см (что не соответствует ГОСТу), в направлении 
Алексеевки имеются плотина, опасный участок дороги, спуски 
и подъемы, и при этом отсутствуют дорожные знаки «спуск», 
«подъем», «опасный участок дороги», «направление поворота». 
Кроме того, отсутствует обочина, зато присутствуют колейность 
и растительность, на опасных местах и на протяжении спуска-
подъема не везде имеется барьерное ограждение. На участке от 
Сидоровки до Алексеевки – выбоины, та же самая колейность, 
растительность на обочинах, опять же отсутствуют дорожные 
знаки и частично ограждение на спусках-подъемах и опасных 
участках, хотя местность здесь холмистая. В Алексеевке нет пло-
щадки для разворота автобуса и остановочного павильона. Плюс 
отсутствует стационарное электрическое освещение. 

Словом, пустить школьный маршрут в Алексеевку невозмож-
но из элементарных соображений безопасности. Тем не менее 
он должен быть: в XXI веке дети не должны в любую погоду хо-
дить по 4-5 километров пешком до автобусной остановки. И мест-
ные власти нашли выход. С октября этого года Русско-Бродская 
школа заключила договор об аренде транспортного средства с 
экипажем с гражданином К., согласно которому тот утром на 
своей машине довозит школьников из Алексеевки до остановки 
в Коньшино, а после окончания уроков забирает их опять же от 
остановки школьного автобуса и везет домой.

Правда, как говорят местные жители, водитель далеко не мо-
лодого возраста и при этом не проходит обязательный медос-
мотр, что вызывает резонные опасения родителей и, считаем, 
требует проверки. Кроме того, граждане возмущены состояни-
ем «отремонтированной» дороги, на которую из бюджета было 
потрачено более 10 миллионов рублей. 

Почему в проекте не была предусмотрена установка дорож-
ных знаков и освещения? Почему после ремонта не на всех опас-
ных участках установили ограждение? Почему и кем такой ре-
монт был принят и оплачен? И, наконец, почему прокуратура 
Верховского района, проверявшая по обращению граждан, как 
оплачивались выполненные ремонтные работы, не нашла нару-
шений и оснований для внесения актов прокурорского реагиро-
вания? Все эти вопросы очень интересуют жителей Коньшин-
ского сельского поселения.

Редакция «Орловской среды-плюс» просит считать данную 
публикацию официальным обращением в прокуратуру Орлов-
ской области: мы просим надзорное ведомство провести про-
верку изложенных фактов и принять меры прокурорского ре-
агирования, поскольку районная прокуратура не видит для них 
оснований. 
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СКАНДАЛ В ОРЛОВСКОМ АГРАРНОМ           УНИВЕРСИТЕТЕ: ОРЛОВСКИЙ БОЕЦ 
ПОПЫТАЛСЯ ЗАЩИТИТЬ СВОЮ СЕМЬЮ      ОТ ПРОИЗВОЛА РЕКТОРА

Оксана Филимонова, молодая женщина, 
кандидат экономических наук, была приня-
та тогда ещё и.о. ректора ОГАУ им. Н.В. Пара-
хина Владимиром Масаловым на должность 
главного бухгалтера три года назад, 23 ноя-
бря 2020 года. Понятное дело, с улицы главбу-
ха никто не возьмёт, были и солидные реко-
мендации, и опыт работы. Согласилась она не 
сразу, но желание работать в крупном госу-
дарственном вузе всё-таки взяло верх.

Владимир Масалов

Некоторые странности во взаимоотноше-
ниях с ректором начались уже в первую неде-
лю декабря. Сначала он принёс для оплаты чек 
на бытовую химию, чтобы оплатить частную 
закупку. Главбух сказала, что оплатить его не 
может, и объяснила почему. Следующий визит 
и.о. ректора, примерно через неделю, сопрово-
ждался новой просьбой и новым чеком… Фили-
монова снова отказалась и тем самым подписа-
ла себе своего рода приговор. Удивительно, что 
ей удалось проработать в этом вузе почти до ле-
та нынешнего года. (…)

Но всё это время Оксана Филимонова рабо-
тала и тщательно изучала ситуацию в вузе. Тут 
и выяснилось, что в ОГАУ имеются серьёзные 
нарушения не только финансового и экономи-
ческого (что-то из этого она могла исправить), 
но и коррупционного характера…

На время отвлечёмся от истории противо-
стояния Владимира Масалова и многодетной 
матери (у Оксаны Филимоновой трое детей, 
и семья официально имеет статус многодет-
ной) и познакомимся с тем, что ей удалось уз-
нать за не очень длительный срок совместной 
работы…

КАК СДАТЬ ГОСУДАРСТВЕННУЮ 
ЗЕМЛЮ В МНИМУЮ АРЕНДУ 
АФФИЛИРОВАННОЙ ФИРМЕ 
И ВЫЙТИ ПОЧТИ СУХИМИ ИЗ ВОДЫ
Наши коллеги из Oreltimes… в сентябре это-

го года писали: «Всего у ОГАУ земель сельхоз-
назначения около 5200 га. Есть даже специаль-
ные опытные поля площадью около 70 га для 
проведения агрономических опытов и прочих 
экспериментов. Все они находятся в селе Лав-
рово Орловского МО, а управляет ими специ-
альное подразделение вуза – НОПЦ «Инте-
грация». НОПЦ расшифровывается как науч-
но-образовательный производственный центр. 
И работают там реально опытные люди – аг-
рономы, животноводы, механизаторы и т.д. 
Это они удобряют, сеют, выращивают, убира-
ют и продают на благо вуза. И учат студентов, 
как надо работать с землёй. Нормальная такая 
практика.

Но в прошлом году вдруг выяснилось, что 
некоторые поля для ОГАУ как бы лишние. Что-
то даже заросло сорняками и деревцами. И рек-
тор Масалов придумал: надо отдать часть земли 
людям со стороны. Задумано – сделано. И на 
портале госзакупок 19 апреля 2022 года появи-
лось удивительное объявление №32211326744. 
Суть, если коротко, проста: ОГАУ ищет пред-
принимателя, который бы согласился взять 
его землю – не всю, но и немало – 693,45 га. 

Объект закупки: «Оказание услуг по возделы-
ванию почвы и выращиванию культур яровой 
пшеницы и подсолнечника для организации 
учебного процесса студентов согласно учеб-
ному плану и использование полученных све-
дений в научном процессе». Начальная цена 
контракта – 41.833.332 руб. 40 коп. То есть бо-
лее 41 млн».

Все участки, как выяснилось, были достаточ-
но хорошо подготовленными и плодородными, 
в то время как на чисто вузовских землях ино-
гда по нескольку лет не вносились удобрения.

«Победителем закупки 11 мая 2022 года стал 
единственный участник – ООО «Зерновые 
продукты» в лице руководителя Захарова Иго-
ря Валерьевича. Он один захотел за один сезон 
заработать 41 млн. Мало у нас желающих за се-
зон получить миллионы. Один на всю область 
нашёлся».

Единственный участник оказался очень не-
простым и со связями. Орловские журналисты 
утверждают, что контролировали техническое 
задание закупки и осуществляли юридическое 
сопровождение этой сделки на протяжении 
всего периода два юриста – С. и К.  Чтобы бы-
ло понятно: С. является начальником Управле-
ния правовых и земельно-имущественных от-
ношений ОГАУ. В её подчинении на тот момент 
находился и Отдел закупок, начальником кото-
рого был тот самый К., который де-факто под 
её руководством и готовил этот контракт. Ин-
тересное совпадение: именно эта юристка на 
момент проведения закупки работала ещё и у 
единственного участника и победителя торгов 
(ООО «Зерновые продукты» /ООО ТЗК «Зер-
новые продукты»)».

Утверждают, что С. … представляла данное 
ООО в Арбитражном суде Орловской обла-
сти. Мы проверили последний факт и выясни-
ли, что действительно гражданка С. (подробнее 
о ней мы ещё поговорим) в 2020 году представ-
ляла ООО ТЗК «Зерновые продукты» в Арби-
тражном суде.

ООО «Зерновые продукты» и ООО ТЗК 
«Зерновые продукты» – это по сути дела од-
на компания с одним и тем же учредителем и 
директором. И именно на эту компанию рабо-
тала юрист С.

Оксана Филимонова, в конце августа 2023 
года передавшая в УФАС, прокуратуру и СУ 
СК России по Орловской области заявление о 
преступлении (а мнимая аренда, по её данным, 
привела к фактическому хищению 24.000.000 
рублей путём растраты), в конце заявления 
предупреждала, что передавать материалы для 
проверки в УЭБ и ПК УМВД России по Орлов-
ской области бесполезно, поскольку провер-
ка будет блокироваться возможным родствен-
ником ректора Масалова, одним из руководи-
телей УЭБиПК УМВД России по Орловской 
области…

И была абсолютно права: 27 октября было 
вынесено постановление об отказе в возбуж-
дении уголовного дела за отсутствием состава 
преступления. С большой вероятностью мож-
но предполагать, что это постановление бу-
дет в ближайшее время отменено надзорной 
инстанцией.

Кстати, результатом «работы» ООО «Зерно-
вые продукты» на полях ОГАУ было то, что на 
«особые» земли, вопреки условиям контракта, 
никаких студентов не допускали, ни для кон-
троля, ни для научных работ, а урожай по до-
кументам оказался ниже среднеобластного. 
Его, опять же по документам, отдали ОГАУ, а 
потом у него же и купили. Естественно, чтобы 
продать. Заключало контракт ООО «Зерновые 
продукты», а реализовывало ООО «ТЗК «Зер-
новые продукты», в котором в качестве юри-
ста работала начальник управления правовых 
и земельно-имущественных отношений ОГАУ 
С. При этом проверить, сколько зерна уеха-
ло с полей напрямую на элеватор «Зерновых 
продуктов», не представляется возможным. 
Оксана Филимонова в заявлении в УФАС и 

правоохранительные органы отмечала, что, по 
её сведениям, все цифры выводились после вы-
полнения контракта.

Получение во временное пользование боль-
шого участка федеральной земли и получение 
в конечном итоге урожая с него более всего на-
поминает мнимую сделку (ст. 170 п. 2 ГК РФ). 
При этом аренда федеральной земли – под лю-
бым предлогом – запрещена Уставом ОГАУ 
(пункт 6.5), а сдача в аренду прочего имуще-
ства возможна только с разрешения учредите-
ля, то есть Министерства, которого, естествен-
но, не было…

Прокуратура Орловской области уже под-
ключилась к контролю за ситуацией. Нам по-
ка неизвестны результаты рассмотрения отка-
за полиции в возбуждении уголовного дела, но 
в начале ноября начальник отдела по надзору 
за исполнением законодательства о противо-
действии коррупции Алексей Трянзин напра-
вил прокурору Советского района г. Орла Дми-
трию Бирюкову письмо, в котором прокурору 
предлагается рассмотреть «поступившее в про-
куратуру из СУ СК России по Орловской обла-
сти обращение О.В. Филимоновой в части до-
водов о необходимости обращения в суд для 
признания незаконной сделки между ООО 
«Зерновые продукты» и ФГБОУ ВО «Орлов-
ский ГАУ им. Н.В. Парахина» в лице ректора 
Масалова В.Н.».

Важное значение для следствия имеет тот 
факт, что при заключении сделки были гра-
мотно «отсечены» возможные конкуренты. 
«ОГАУ, – пишет Oreltimes, – создал условия, 
которые были просто неприемлемы для уча-
стия в нём, оттого никто и не захотел в одноча-
сье стать миллионером. Так, извещение о про-
ведении аукциона было размещено 19 апреля 
2022 года, последняя дата подачи заявок – 5 
мая.  При этом в приложении №1 к техзаданию 
было указано, что дискование почвы, протрав-
ка семян, внесение удобрений и посев долж-
ны были быть проведены в мае. Более того, до-
говор с единственным участником аукциона 
– ООО «Зерновые продукты» был заключён 
лишь 23 мая. То есть победитель должен был 
провести все требуемые агротехнические ра-
боты даже не за месяц, а за 9 дней! Естественно, 

это невозможно. Если, конечно, заранее всего 
этого не сделать. И понятно, почему больше ни-
кто не заявился на аукцион, который изначаль-
но давал более 41 млн рублей». 

А теперь мы вернёмся к гражданке C., ко-
торая сыграла столь интересную роль в сделке 
между двумя своими работодателями: ОГАУ и 
«Зерновыми продуктами». Она является очень 
ценным сотрудником для ректора ОГАУ Влади-
мира Масалова, выполняющим наиболее ще-
котливые задания. В связи с этим ей установ-
лен крайне льготный режим работы: 40 часов в 
неделю, но с присутствием на рабочем месте по 
3 часа в день, естественно, с двумя выходными. 
Правда, сам ректор такой приказ подписывать 
опасался, поручив дело своему заместителю.

А ещё С. (это при 15 часах в неделю) регу-
лярно поощряли за «качественное, оператив-
ное выполнение особо важных, срочных зада-
ний руководства университета». Кроме того, 
руководство подумало и о своего рода «золотом 
парашюте, в том случае, если С. покинет ОГАУ. 
В дополнительном соглашении к её трудовому 
договору (имеется в распоряжении FLB.RU), 
датированном 15 июня 2022 года, ей в случае 
расторжения трудового договора будет выпла-
чена «денежная компенсация в размере деся-
тикратного среднемесячного заработка».

Когда в рамках подготовки статьи я общал-
ся с сотрудниками полиции, они неоднократно 
ссылались на то, что «ценность» С. для ректора 
ОГАУ состоит и в том, что она будто бы являет-
ся родственницей начальника УМВД и поэто-
му решает проблемы с правоохранительными 
органами. Пришлось проверять. Я позвонил на-
чальнику УМВД и поинтересовался по поводу 
«родственницы». Генерал ответил мне, что ни 
с какой стороны, ни ближней, ни дальней, его 
родственницей С. не является.

Попутно выяснилось, что у этой гражданки, 
вполне возможно, поддельный (подложный) 
диплом о высшем юридическом образовании. 
Судя по справке из бывшего «Современного 
гуманитарного университета» г. Москвы, она, 
обучаясь два года (1998–2000), стала бакалав-
ром юриспруденции. На сайте Минобрнадзора 
по проверке выданных дипломов такой диплом 
не значится. Сейчас данная информация про-

веряется и полицией, и проку-
ратурой. Проверка идёт. Пись-
мо начальника оперативно-ро-
зыскной части собственной 
безопасности УМВД России по 
Орловской области Б.Г. Родина 
от 17 июля 2023 г. информирует 
о том, что по поручению проку-
ратуры Орловской области бы-
ла проведена проверка, «по ре-
зультатам которой сведения 
в части… объективности при-
нятого решения по материалу 
КУСП № 6623 от 17.04.2023 (о 
выдаче диплома СГИ) частично 
подтвердились». Проверка про-
должается, причём её продол-
жают уже сотрудники ОМВД 
России по Таганскому району г. 
Москвы (именно там находил-
ся вышеупомянутый институт).

Кстати, ещё «о зерне». Мы 
упоминали, что в одном из сво-
их заявлений Оксана Фили-
монова просила правоохрани-
телей не передавать заявле-
ние для проверки в УЭБ и ПК 
УМВД, поскольку там служит 
на одной из руководящих долж-
ностей возможный родствен-
ник Владимира Масалова. Она 
сообщила, что упоминавший-
ся нами… (сотрудник УЭБ и 
ПК. – Прим. «ОС-плюс») при-
обретал в ОГАУ зерно для лич-
ных целей, но оплату за него 

не производил. Ректор оплату с 

FLB: Ректор ОГАУ им. Парахина в Орле уволил многодетную мать,             воспитывающую детей добровольца – участника СВО. 
Причина – выявленные ей коррупционные нарушения. Следствие             – уголовное дело возбуждено, но в отношении неё…

Приказ о гибком графике С. – 15 часов в неделю
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СКАНДАЛ В ОРЛОВСКОМ АГРАРНОМ           УНИВЕРСИТЕТЕ: ОРЛОВСКИЙ БОЕЦ 
ПОПЫТАЛСЯ ЗАЩИТИТЬ СВОЮ СЕМЬЮ      ОТ ПРОИЗВОЛА РЕКТОРА
FLB: Ректор ОГАУ им. Парахина в Орле уволил многодетную мать,             воспитывающую детей добровольца – участника СВО. 
Причина – выявленные ей коррупционные нарушения. Следствие             – уголовное дело возбуждено, но в отношении неё…

него спрашивать отказывался. Главный бух-
галтер потребовала, обратившись к проректо-
ру по АХР А.В. Величкину, погасить задолжен-
ность. Учитывая, что … – сотрудник полиции, 
Величкин произвёл оплату зерна, приобретён-
ного…, за счёт личных средств. Любопытно, 
что при проверке ОРЧ собственной безопас-
ности УМВД этот факт, судя по письму началь-
ника ОРЧ Бориса Родина, также нашёл своё 
подтверждение…

РЕМОНТ «НИЧЕЙНОГО» ТРАКТОРА 
НАЧАЛА ВЕКА ЗА БЮДЖЕТНЫЕ 
3 000 000 РУБЛЕЙ
Лишних денег в вузах, особенно провинци-

альных, сегодня не бывает – это суровая ре-
альность. Но вот что удивительно: они неожи-
данно находятся, когда в том или ином про-
екте присутствует личный интерес. Тогда и 
бюджетных миллионов не жалко, причём ис-
пользование этих миллионов можно расце-
нивать как превышение должностных полно-
мочий либо злоупотребление должностными 
полномочиями.

История случилась такая. В начале нынеш-
него века в Орле появился немецкий трактор 
фирмы Fendt 2000 года выпуска, мощностью в 
150 лошадиных сил. Конечно, молодым следо-
вателям, которые занимаются проверкой со-
общения о преступлении … трудно выяснить, 
откуда он прибыл и каким образом оказался в 
одном из университетских ангаров в нерабо-
чем состоянии. Постараемся по мере сил им 
помочь.

Тот самый трактор

По нашим сведениям, дан-
ное чудо немецкого тракторо-
строения было привезено для 
использования совместным 
российско-германским ООО 
«Лаврово – Саксония», заре-
гистрированным в ноябре 1998 
года. Любопытная деталь: 5% 
уставного капитала было у бу-
дущего ОГАУ, а 10% принадле-
жали и до сих пор принадлежат 
невестке покойного ректора – 
Н.В. Парахина А. К. Ещё одним 
физическим лицом был ныне 
покойный Якоб М., бывший 
ректор Казахского сельско-
хозяйственного технического 
института, познакомившийся 
с Н.В. Парахиным в начале де-
вяностых. При посредничестве 
М. Союзом немецких ферме-
ров было профинансировано 
строительство мельничного 
комплекса, построенного для 
ООО «Лаврово – Саксония».

Скорее всего, именно тогда 
вышеупомянутый трактор при 
помощи М. и фирмы Fendt, с 
которой у него были близкие 
контакты, появился в данном 
хозяйстве. ОГАУ он никогда не 
принадлежал, право собствен-
ности на него не оформлялось, 
налоги не платились, более то-

го, сам трактор, насколько нам 
известно, не проходил таможен-

ную очистку вообще. Когда Fendt сломался, он 
встал на прикол на территории ОГАУ на двад-
цать с лишним лет.

В начале 2021 года «ничейный» трактор был 
обнаружен в одном из ангаров на территории 
ОГАУ, а в июле 2022 года ректор Владимир Ма-
салов (как говорится в постановлении следо-
вателя) принял решение о ремонте трактора. 
Проректор по АХЧ А.В. Величкин предупреж-
дал его о том, что ремонтировать трактор не-
известного происхождения и без регистраци-
онных документов за бюджетный счёт нельзя, 
но ремонт всё же был произведён и вместе с 
дефектовкой обошёлся в более чем 3.000.000 
рублей.

Когда читаешь постановление следователя 
по особо важным делам СУ СК России по Ор-
ловской области старшего лейтенанта юстиции 
Некрасова С.С. об отказе в возбуждении уго-
ловного дела в отношении Владимира Масало-
ва, то, честно говоря, охватывает и разочаро-
вание, и удивление. Он не только не понимает 
тонкостей бухгалтерии и особенностей финан-
совой дисциплины, но и по какой-то причине, 
не вдаваясь в детали, верит на слово всем под-
чинённым ректора Масалова, защищающим 
его интересы. И хорошо, если он верит им по 
своему «внутреннему убеждению», а не в со-
ответствии с руководящими указаниями своих 
руководителей, в частности хорошего знакомо-
го ректора полковника юстиции Петра Юдина, 
возглавляющего управление.

Читаем подписанный им документ. Он опра-
шивает заместителя главного бухгалтера Р.: 
«Примерно в октябре 2022 года при рассмо-
трении кредиторской задолженности ей стало 
известно, что имеется кредиторская задолжен-
ность перед АО «Атлант» за ремонт трактора 
FENDT. До этого момента про данный трактор 
ей ничего известно не было, т.к. это не входи-
ло в её обязанности».

И гражданке Р… можно было бы поверить, 
если бы она не являлась родной сестрой дирек-
тора АО «Атлант» гражданина С. И если бы она 
не была заместителем главного бухгалтера вуза 
именно в то время, когда вся эпопея с ремонтом 
трактора и проходила. Кроме того, на то время 
начальница Р. Оксана Филимонова рассказала 
следователю, что её заместитель сообщила ей 

о необходимости диагностики трактора ещё в 
начале 2022 года, а о необходимости ремонта – 
в июле 2022 года. Так что Р., мягко говоря, вве-
ла старшего лейтенанта юстиции в заблужде-
ние, сообщив, что ничего не знала о ремонте 
трактора на большую сумму, который проводи-
ла фирма её брата. Отметим в скобках, что по-
сле увольнения Оксаны Филимоновой с долж-
ности главного бухгалтера Р. заняла её место 
и в течение десяти дней произвела оплату ре-
монта. (…)

Нестыковки в постановлении следователя 
видны на каждом шагу, что в общем-то неуди-
вительно, учитывая общий невысокий уровень 
работы следователей по особо важным делам 
СУ СК России по Орловской области. Он, на-
пример, абсолютно серьёзно считает, что по-
становка трактора на баланс вуза означает 
приобретение им права собственности. В по-
становлении следователь легко берёт на веру 
документ, по которому трактор поставлен на 
баланс ОГАУ 1 января 2000 г. Тогда к нему дет-
ский вопрос: как может быть трактор, выпу-
щенный в 2000 г. в Германии, взят на баланс в 
первый день этого года?

Степень доверчивости следователя к под-
чинённым ректора Масалова иногда поража-
ет. Он, например, делает вывод о том, что у ву-
за имелись денежные средства от приносящей 
доход деятельности (а их гипотетически мож-
но было бы использовать для ремонта) не на ос-
новании анализа выписок движения средств, 
а на основании бухгалтерской справки из ин-
ститута, которая не является исходным доку-
ментом и в которой, чтобы скрыть использова-
ние бюджетных средств, можно написать всё 
что угодно.

А ещё следователь по особо важным делам 
не утруждал себя исследованием того, как, ког-
да и в каком реальном объёме ремонтировали 
трактор. По нашим данным, АО «Атлант» от-
ремонтировало его ещё до подписания каких-
то официальных договоров, в июне 2022 года, 
то есть задолго до начала проведения торгов на 
оказание данной услуги. Следователь же пи-
шет, что «14.10.2023 г. работы по ремонту трак-
тора были завершены». Но якобы дефектные 
запчасти, которые по договору должны были 
вернуть вузу, куда-то исчезли…

Фирмы-конкуренты отсекались на торгах 
всего одним условием – сроком проведения 
ремонта. Ни одна организация в сложивших-
ся обстоятельствах не в состоянии гарантиро-
вать, что сумеет купить в Германии и привезти 
запчасти для трактора менее чем за три недели. 
Кроме того, такие закупки, скорее всего, вооб-
ще запрещены в связи с санкциями. Эти факты 
следователь тоже как-то «забыл» проверить…

Не так давно ОГАУ обратился в Арбитраж-
ный суд Орловской области с заявлением об 
установлении за ОГАУ права владения и ис-
пользования упомянутого трактора, докумен-
ты на который якобы были, но сгорели. Депар-
тамент контрольной и надзорной деятельности 
областной администрации против иска возра-
жал. Суд же предложил заявителям сделать 
следующее: «Представить письменное обосно-
вание того, что установление факта владения и 
пользования трактором Fendt имеет юридиче-
ское значение; 

- уточнить, на каком праве заявитель просит 
установить факт владения и пользования трак-
тором Fendt; 

- представить доказательства невозможно-
сти восстановления документов на транспорт-
ное средство – трактор Fendt (год выпуска: 
2000, заводской номер, идентификационный 
номер (VIN или PIN): 24071, номер двигателя: 
16263805766341); 

- представить письменное объяснение о 
причине уничтожения заявителем путем сжи-
гания документов на транспортное средство – 
трактор Fendt; 

- представить письменное объясне-
ние по факту отсутствия постановки на 

регистрационный учет транспортного 
средства; 

- представить доказательства проведения 
работ по восстановительному ремонту тракто-
ра Fendt по гражданско-правовому договору № 
32211666593 от 26.09.2023 года, их стоимость; 

- представить доказательства наличия транс-
портного средства трактора Fendt у заявителя; 

- представить доказательства замены зап-
частей, указанных в приложении к акту о про-
ведении работ №111/035-22 от 08.08.2022, их 
стоимость; 

- представить доказательства приобретения 
запчастей, указанных в приложении к акту о 
проведении работ».

Все упомянутые в данном списке объясне-
ния и документы должен был в рамках провер-
ки получить следователь по особо важным де-
лам СУ СК России по Орловской области С. Не-
красов. Но делать этого, как часто это бывает 
у подчинённых руководителя управления пол-
ковника Юдина, по какой-то причине не стал. 
«Заказа» не было?   

КАК ДОБРОВОЛЕЦ – УЧАСТНИК СВО, 
ЗАЩИЩАЮЩИЙ РОДИНУ, ПОПЫТАЛСЯ 
ЗАЩИТИТЬ СВОЮ СЕМЬЮ
Травля Оксаны Филимоновой, которая… 

будучи главным бухгалтером ОГАУ… выяви-
ла ряд нарушений коррупционного характера, 
требующих тщательной, объективной и все-
сторонней, а не формальной проверки, про-
должалась более двух лет. Ей вменялись в ви-
ну неучастие в торжественных мероприятиях 
(это в день выплаты стипендии), за ней специ-
ально была установлена слежка, дабы контро-
лировать, когда она приходит на работу, когда 
уходит, с кем общается из преподавателей и со-
трудников вуза. Сама она с дрожью вспомина-
ет, как её вызывал ректор и рассказывал ей о 
своём прошлом ветеринара. Вот фрагмент ау-
диозаписи речи ректора: «Я вот смотрю, тер-
плю, потому что я с животными работал очень 
долгое время, они меня кусали, но это не зна-
чит, что я их усыплял сразу. Я вот смотрю, что 
же вы дальше будете делать, я вас опасаюсь и 
всё меньше вам доверяю из-за вашего отноше-
ния ко мне свинского». Оксана расценила его 
слова как неприкрытую угрозу. В конце 2022 
года Масалов уже требовал от главбуха уво-
литься по собственному желанию.

Оксана Филимонова

16 ноября 2022 года Оксана Филимонова по-
бывала на приёме у губернатора Орловской об-
ласти Андрея Клычкова и рассказала ему о ря-
де фактов, связанных с деятельностью ректо-
ра. Некоторые из них ему были знакомы, но 
особенно его удивило то, что ректор, обещав-
ший оплатить аренду квартиры дочери одно-
го из участников СВО из своих собственных 
средств в размере 27 тысяч рублей, потребовал 
сделать это за счёт чьей-то премии. И в разме-
ре 90 тысяч. Коммунист-губернатор пообещал 
разобраться, но и не подумал довести дело до 
конца…

Отдельная история – это назначение Ок-
саны Филимоновой заведующей кафедрой 
цифровой экономики и информационных 

Письмо начальника ОРЧ СБ УМВД

Продолжение на стр. 14
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технологий. Мэр Орла Юрий Парахин, к кото-
рому она также обращалась за помощью, по-
звонил ей и сказал: «Завтра в 10 утра идёшь ту-
да и подписываешь документы на перевод те-
бя заведующей кафедрой. Или увольнение, 
или перевод, идёшь на заведующую кафедрой. 
И тебе сохраняют заработную плату в том же 
объёме. Иначе он с тобой, с твоей командой ра-
ботать не хочет, и больше я тебе помогать не 
буду».

Назначение на должность состоялось 27 ян-
варя 2023 года, и Оксана Филимонова могла 
бы законно рассчитывать на три года работы 
в данной должности. Но выяснилось, что и это 
назначение было своего рода «отвлекающим 
маневром».

По версии ректора, он, в результате нека-
чественной работы кадровиков, ошибочно на-
значил бывшего главного бухгалтера на долж-
ность. Необходимая степень кандидата эконо-
мических наук у неё была, а вот звания доцен-
та, которое якобы обязательно по положению, 
у Филимоновой не было. В общем, он, ректор, 
как бы и ни при чём.

Но вот какая интересная вещь: на момент 
назначения Филимоновой в положении о по-
рядке выборов заведующих кафедрами нор-
ма о необходимости такой учёной степени для 
занятия должности отсутствовала, а появилась 
она только тогда, когда были назначены выбо-
ры заведующего кафедрой.

В распоряжении FLB.RU имеются копии По-
ложения о порядке выборов заведующих кафе-
драми в ФГБОУ ВО Орловский ГАУ СМК–ДП-
3.108-21, версия 02, находившегося в публич-
ном доступе до объявления выборов завкафе-
дрой, и копия Положения о порядке выборов 
заведующих кафедрами в ФГБОУ ВО Орлов-
ский ГАУ СМК–ДП-3.1.08-23, версия 03, раз-
мещенного на сайте 24.05.2023 года.

Различий в них совсем немного, а точнее 
одно: в версии 02 пункт 2.2.3 предусматривает 
для кандидата наличие ученой степени И/ИЛИ 
учёного звания, а в версии 03 требуется нали-
чие учёной степени И учёного звания.

Поистине иезуитское изменение: посколь-
ку в своё время Оксане Филимоновой не было 
присвоено учёное звание доцента, новое поло-
жение ОДНОЙ изменённой буквой исключа-
ло её из числа претендентов. И это несмотря на 
то, что она была не и.о., а полноценной заведу-
ющей кафедрой.

31 мая, понимая, что ректор не допустит её к 
выборам, Оксана Филимонова отказалась уча-
ствовать в фарсе с заранее определённым фи-
налом. Но противостояние с ректором ещё не 
закончилось…

6 июня 2023 года на различных интернет-
ресурсах, а потом и в СМИ было опубликова-
но видеообращение Михаила Филимонова, 
добровольца, участника СВО, отца двух детей 
Оксаны Филимоновой, который выступил, как 
он сам сообщает, против «нападок со стороны 
ректора» на его семью, в частности «супругу 
Филимонову Оксану Владимировну». Вот это 
обращение.

«Я снимаю с северной стороны Бахмута, тут, 
где мы держим рубежи, если видно – тут ни од-
ного целого дома нет. Пользуясь паузой и ри-
скуя своей жизнью, записываю это видео, для 
того, чтобы не себя спасти, а свою семью.

«Уважаемый Андрей Евгеньевич, вы ме-
ня прекрасно знаете, если помните по нашей 
зимней встрече, я Филимонов Михаил Вячес-
лавович, боец. Записываю это видео, опять же 
подчеркиваю, рискуя, очень сильно рискуя. 
Но я вынужден это сделать, потому что на мою 

семью, в частности супругу Филимонову Ок-
сану Владимировну, продолжаются нападки со 
стороны ректора – господина Масалова, рек-
тора нашей аграрной академии.

     Я имею полное право осуждать этого чело-
века, потому что я сам преподавал в этом уни-
верситете с 2002 года на факультете экономи-
ки. И то, что сейчас происходит с моей семьёй, 
с моей супругой – я узнал, ну, это полная вак-
ханалия, беспредел. О каком я могу говорить 
исполнении своего воинского долга, если я 
знаю, что моя семья находится в опасности, и 
неоднократно обращаясь к вам, мэру Парахи-
ну Юрию Николаевичу, всё становится толь-
ко хуже. На последнем съезде, совсем недав-
но я смотрел, Геннадий Андреевич Зюганов 
одним из самых приоритетных главных вопро-
сов компартии, к которой вы, Андрей Евгенье-
вич, в частности, принадлежите как коммунист, 
он обозначил поддержку семей, чьи мужчины 
принимают участие в СВО. Так поддерживай-
те, не бросайте их. Помощь прекратилась, она 
была разовая, а теперь я узнаю, что моя жена не 
сегодня-завтра окажется на бирже труда. Как 
так? Ведь вы же руководствуетесь принципом 
«своих не бросаем», ну так не бросайте. Про-
сто оказавшись в этой ситуации, зная, что про-
исходит дома полный беспредел, я не могу пол-
ноценно выполнять поставленные боевые зада-
чи. Ну наведите вы там, в конце концов, поря-
док. Тот человек, от которого он зависел, тот, с 
которым вы лично знакомы в министерстве об-
разования, насколько я знаю, совсем недавно 
почил, ныне покойный. Препятствий у вас не 

будет. Я свою работу делаю, делаю качествен-
но с первых дней начала СВО. С 23 февраля 
2022 года. Уже больше полутора лет нахожусь 
здесь. Практически безвылазно. У меня к вам 
убедительная просьба, это уже не обращение, 
наверное, скорее всего, уже требование защи-
тить мою семью, пока я не могу сделать этого 
сам. Пока я здесь.

 (…) Поэтому поймите меня правильно. Для 
меня семья – это святое, так же, как и для вас. 
Вы дорожите своей супругой, дорожите свои-
ми детьми, я такой же семьянин, как и вы. Вы 
исполняете свой долг там, я исполняю свой долг 
здесь. Ну исполните его до конца, как я. Наде-
юсь, что вы меня прекрасно понимаете и сде-
лаете всё правильно к моему возвращению от-
сюда, с Бахмута. Когда будет связь, я услышу 
приятную новость, что с моей женой всё хоро-
шо, с детьми то же самое, жена продолжает ра-
ботать, и всё нормально. Всем землякам огром-
ный привет, низкий поклон за нашу поддерж-
ку. Всё, крепко всех вас обнимаю».

Михаил Филимонов, воюющий в зоне СВО 
вместе со своим старшим сыном, в период вы-
хода видеообращения был бывшим мужем Ок-
саны Филимоновой, но не находился, вопреки 
утверждениям некоторых подчинённых рек-
тора Масалова, в браке. Такое бывает в жизни: 
люди сходятся и расходятся, ссорятся и ми-
рятся. Но двое детей-третьеклассников – это 
его дети. А дети бывшими не бывают. И высту-
пил он так, как считал нужным: в защиту сво-
ей семьи.

Получив такое послание Андрей Евгеньевич 
Клычков выглядел, как вспоминают его колле-
ги, озабоченным и испуганным. В тот день он 
выехал в Колпнянский район, где посетил «вы-
ставку, посвящённую участникам СВО». До 
конкретной помощи участнику СВО и его се-
мье руки у него как-то не дошли. На следую-
щий день он исчез из вида. Но потом вернул-
ся и, как обычно, отстранился от решения про-
блемы, которая до сих пор вызывает самые раз-
ные, но по большей части негативные эмоции у 
жителей региона.

Сегодня история с увольнением Оксаны 
Филимоновой, благодаря политике невмеша-
тельства со стороны губернатора, перешла в 
сферу судебных процессов, проверок надзор-
ного ведомства, СУ СК России по Орловской 
области, орловских и федеральных полицей-
ских. А вот ректору Масалову удалось пролоб-
бировать возбуждение в отношении Оксаны 
Филимоновой уголовного дела.

Понятное дело… «сообщение о престу-
плении» принимал не какой-то лейтенант, 
а старший оперуполномоченный по особо 
важным делам ОЭБ и ПК УМВД России по 
Орловской области подполковник полиции 

Соловьянинов С.В.
Оксану Филимонову обвиняют не в пропа-

же миллионов рублей, как в случае с самим рек-
тором, а в том, что она якобы с помощью мо-
шенничества похитила 49 700 рублей, которые 
были заплачены за услуги прачечной. Меня, 
честно говоря, поразил тот факт, что постанов-
ление о возбуждении уголовного дела от 22 сен-
тября 2023 года было вынесено единолично сле-
дователем и не завизировано никем из руково-
дителей следствия! И, в отличие от сообщений 
о преступлениях Масалова, которые рассма-
тривались младшими и старшими лейтенанта-
ми, дело возбудила следователь по особо важ-
ным делам Следственной части Следственного 
управления УМВД России по Орловской обла-
сти подполковник юстиции Жердева О.И.

Ещё одна фантастическая, не только по ор-
ловским меркам, вещь: в то время, когда, на-
пример, проверки следователей СУ СК России 
и СУ УМВД в отношении сообщений о престу-
плениях, которые вменяются мэру Орла Юрию 
Парахину, длятся годами, а проверки в отноше-
нии деяний Масалова – месяцами, уголовное 
дело в отношении Оксаны Филимоновой бы-
ло возбуждено на восьмой рабочий день по-
сле регистрации в Книге учёта сообщений о 
преступлениях!

Я не буду в этой статье анализировать обви-
нения в адрес Оксаны Филимоновой, расска-
зывать о том, что нам удалось узнать об их су-
ти, о тех, кто за этим стоит, и о том, с помощью 
каких нечистоплотных действий руководство 
ОГАУ пытается решить вопрос силовым путём. 
Все участники подготовки дела нам известны, 
их цели и задачи понятны и ясны. Надеюсь, 
что сотрудники прокуратуры Орловской обла-
сти не менее тщательно изучат то, как и поче-
му следователь за неделю смогла осуществить 
комплекс проверочных мероприятий и возбу-
дить уголовное дело по статье, которая, между 
прочим, предусматривает до шести лет лише-
ния свободы.

Леонид Музалевский и Владимир Масалов

Конечно, в противостоянии многодетной 
матери и ректора ОГАУ, члена регионального 
политсовета партии «Единая Россия», облада-
ющего серьёзными родственными и дружески-
ми связями в правоохранительных структурах, 
преимущество на его стороне. Но это только до 
того времени, когда она борется за восстанов-
ление своих прав и против коррупционных 
проявлений одна или с помощью тех, кто се-
годня находится на линии боевого соприкос-
новения. Руководитель региона от проблемы 
буквально убегает, партийный руководитель 
Масалова, Леонид Семёнович Музалевский, 
возглавляющий Орловский областной Совет 
народных депутатов, также молчит. Но ведь 
есть ещё и жители Орловской области, граж-
дане России, понимающие, что значит попасть 
в такую ситуацию, и их значительно больше, 
чем чиновников…

Богомолов Алексей
27.11.23 0:44
Источник: https://flb.ru/2/5074.html 

СКАНДАЛ В ОРЛОВСКОМ АГРАРНОМ УНИВЕРСИТЕТЕ:
ОРЛОВСКИЙ БОЕЦ ПОПЫТАЛСЯ ЗАЩИТИТЬ СВОЮ СЕМЬЮ      
ОТ ПРОИЗВОЛА РЕКТОРА
FLB: Ректор ОГАУ им. Парахина в Орле уволил многодетную мать, 
воспитывающую детей добровольца – участника СВО. 
Причина – выявленные ей коррупционные нарушения. Следствие - уголовное 
дело возбуждено, но в отношении неё…

М и х а и л  Ф и л и м о н о в .  К а д р  и з 
видеообращения

Медаль «За отвагу», которой награждён Михаил Филимонов

Продолжение, начало на стр. 12-13
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Школьные долгострои: 
главное – начать!

Жаль, что уехал министр
Напомним, официальный старт 

строительства школы в микрорай-
оне Болховском Андрей Клычков 
дал 8 сентября этого года в присут-
ствии министра строительства и 
ЖКХ Ирека Файзуллина.

– Это значимое решение про-
блемы второй смены, обеспеченно-
сти комфортной учебы для наших 
детей. Я хочу всех искренне с этим 
поздравить, а визит министра и для 
нас, и для застройщика – очеред-
ной стимул выполнить всё в сроки, 
с высоким качеством, для того, что-
бы двери школы открылись уже по 
окончании строительства, – зая-
вил орловский губернатор.

То есть для того, чтобы школу по 
национальному проекту «Образо-
вание» сдали в срок, необходимо 
личное присутствие министра. Это 
мы поняли. Министр уехал, фун-
дамент достраивают, и теперь нас 
подробно информируют, что на 
этом фундаменте появится:

«Сейчас подрядчик выполняет 
работы по устройству фундамен-
та. Школа рассчитана на 1225 мест. 
Площадь здания – 18 000 кв. ме-
тров. Два образовательных блока, 
базовая и старшая школы, помимо 
просторных кабинетов предусмо-
трен IT-класс, центр детских ини-
циатив, студия дизайна, школьная 
телестудия, издательский центр, 
агрокласс, зоны отдыха, библиоте-
ка с читальным залом, актовый зал 
на 560 мест, два спортивных зала, 
класс хореографии, столовая на 625 
мест, медицинский блок и многое 
другое. На территории школы раз-
местится целый комплекс сооруже-
ний: два футбольных поля, беговые 
дорожки... В планах строительство 
еще одной школы, ее возведут в де-
ревне Овсянниково».

Подключается и глава Орловско-
го муниципального округа Роман 
Жуков: «У нас там есть школа, она 
недавно отпраздновала свой юби-
лей, есть потребность в строитель-
стве данного объекта рядом с этой 
школой. Школа планируется на 550 
мест, в настоящий момент есть до-
говоренность с правительством 
Орловской области, с департамен-
том финансов о выделении нам ли-
митов на строительство этой шко-
лы. Лимиты мы ждем в декабре 
этого года и планируем провести 
конкурсные процедуры, построив 
школу под ключ. Проектирование, 
прохождение экспертизы и строи-
тельство – всё это будет в одном 
контракте. Контракт рассчитан на 
три года – 2024, 2025, 2026-й». 

На три последних цифры сто-
ит обратить внимание, но об этом 
чуть позже. А для начала главе Ор-
ловского муниципального округа 
стоило бы понять: было бы логич-
но говорить о строительстве ново-
го здания Овсянниковской школы, 
руководствуясь не только «догово-
ренностями», так как проблема с 
этим учебным заведением настоль-
ко серьезна и болезненна, что дело 
доходило и до прокурорских прове-
рок, и до судов. 

Напомним, ученики из деревни 
Овсянниково и других «прикре-
пленных» населенных пунктов до 

сих пор учатся в постройке девят-
надцатого века, старое здание дав-
но не соответствует современным 
требованиям. Ещё в сентябре 2022 
года суд вынес решение об обяза-
нии Орловского муниципально-
го округа и Овсянниковой школы 
организовать обучение учащихся в 
соответствии с требованиями зако-
на об образовании и санитарными 
нормами, так как проектная мощ-
ность здания на протяжении дли-
тельного времени не соответству-
ет количеству учеников.

 На момент прокурорской про-
верки в школе обучались 350 учени-
ков, а вместимость составляла 120 
человек. Школа работает в две сме-
ны. Представитель администрации 
Орловского муниципального окру-
га тогда заявлял в суде, что здание 
школы требует проведения мас-
штабных работ по его реконструк-
ции или нового строительства. И 
минимальным разумным сроком 
для исполнения решения он на-
звал два-три года. Иными словами, 
реконструкция школы или новое 
строительство должны завершить-
ся в следующем или максимум в 
2025 году, а не в 2026 году, как пла-
нирует теперь Роман Жуков.

Как сообщала администрация 
Орловского муниципального окру-
га в суде, в адрес регионального де-
партамента образования неодно-
кратно направлялись письма для 
включения объекта «Школа на 500 
мест в деревне Овсянниково» в за-
явку на предоставление субсидий 
из федерального бюджета субъ-
ектам РФ. Однако утвержденная 
сумма доходов на 2022 год не обе-
спечивала запланированные обо-
снованные потребности бюджето-
получателей, поэтому выделить ас-
сигнования на изготовление про-
ектно-сметной документации для 
строительства новой школы не име-
лось возможности.

Тем не менее прокурор просил 
суд обязать администрацию окру-
га и школы организовать обучение 
учащихся в соответствии с требо-
ваниями законодательства в тече-
ние трех лет с момента вступления 
в силу решения суда.

Суд решил заявление проку-
рора Орловского района удовлет-
ворить и обязать администрацию 
Орловского муниципального окру-
га, а также Овсянниковскую шко-
лу организовать обучение учащих-
ся в соответствии с требованиями 
закона об образовании и санитар-
ными требованиями. Реализовать в 
течение трех лет.

Так когда же в деревне Овсянни-
ково появится новая школа?

«и это уЖе 
пятый срыв сроков»
Что касается школы на улице Зе-

ленина в Орле, то говорильня по по-
воду её запланированного откры-
тия не прекращается с 2021 года. 
Различные издания со ссылкой на 
администрацию города Орла и гу-
бернатора Клычкова пестрят тема-
тическими заголовками и коммен-
тариями: «В Орле началось строи-
тельство новой школы», «В област-
ном центре дан старт строительству 

новой школы, которая появится на 
улице Зеленина. Об этом сообщил 
губернатор Андрей Клычков. Это 
будет одно из крупнейших учеб-
ных заведений в городе. Сдача объ-
екта ожидается к концу 2022 года», 
«В школе на ул. Зеленина началось 
устройство крыши», «Губернатор 
Орловской области лично проверил 
ход строительства школы на улице 
Зеленина», «Орловские власти на-
деются сдать школу на ул. Зелени-
на в 2023 году». «В Орле родителям 
уже предлагают переводить детей в 
школу на Зеленина» и т. д.

В июле 2023 года на своей офи-
циальной странице ВКонтакте ад-
министрация Орла обнадежива-
ла: «Скоро, совсем скоро школа на 
ул. Зеленина примет своих учени-
ков! Её строительство и оснащение 
продолжается в рамках нацпроекта 
«Образование». На сегодня факти-
ческая готовность школы №53 со-
ставляет 80%. Основные силы сосре-
доточены на отделочных работах. 
В течение недели подрядчик ООО 
«Техспецкомплект» обещает за-
кончить все работы на четвёр-
том этаже, провести уборку и 
уже начать расставлять мебель. 
На третьем этаже отделочные ра-
боты перешагнули экватор. На вто-
ром и первом этажах продолжает-
ся шпаклевка стен и укладка плит-
ки. Задача – сдать объект ко Дню 
знаний». 

Однако в это же время (июль 
2023 года) издание ABIREG.RU ут-
верждало обратное:

«В Орле из-за хищения и бан-
кротства подрядчика сорваны сро-
ки сдачи школы за 1,2 млрд рублей 
по нацпроекту «Образование».

Школа на 1,2 тыс. мест на ул. Зе-
ленина в Орле не откроется 1 сентя-
бря 2023 года, как изначально пла-
нировалось. Московская компания 
«Водалюкс-М» подала в Арбитраж-
ный суд Орловской области иск, 
в котором просит признать бан-
кротом подрядчика «Техспецком-
плект» бизнесмена Михаила Мар-
кина. Сумма требований оставля-
ет 1,8 млн рублей. Это 12-й по счету 
иск, поданный к «Техспецкомплек-
ту» с января текущего года.

Проблемы преследуют масштаб-
ный объект давно. Стройка нача-
лась в 2021 году, и сроки сдачи не-
однократно переносились. Послед-
ними озвучивали конец мая 2023 
года и 1 сентября 2023 года. Сейчас 
речь не идет даже о 1 ноября 2023 
года. Во всяком случае, так считает 
депутат Виталий Рыбаков. Об этом 
он прямо сказал на заседании про-
фильного комитета облсовета 16 
июня, где вопрос обсуждали с на-
чальником МКУ «Объединенный 
муниципальный заказчик города 
Орла» Максимом Лобовым. По сло-
вам Лобова, принято работ на 70%, а 
фактическая готовность школы со-
ставляет 82-83%, территория благо-
устроена примерно на 40%, но га-
рантии, что успеют в срок, он не 
дал.

Депутат также озвучил, что кас-
совый разрыв на объекте превыша-
ет 100 млн рублей. Его вопрос, ку-
да делись деньги с этого объекта, 
остался без ответа.

Могло ли быть иначе, если за 
подрядчиком тянется уголовный 
шлейф? «Техспецкомплект» – та 
самая компания, которая ремон-
тировала Детский парк и площадь 
Жукова. По версии следствия, на 
благоустройстве площади Жуко-
ва похитили 15 млн рублей. И сво-
им принципам бизнесмен, похо-
же, не изменил. Осенью 2022 года 
УФСБ и прокуратура установили 
факт мошенничества на 30 млн ру-
блей уже при строительстве школы 
на Зеленина.

Проваленный проект, который 
не выполнили в рамках нацпроек-
та, уже больно ударил по Андрею 
Клычкову. В последнем Националь-
ном рейтинге губернаторов за июль 
Андрей Клычков занял 72-е место, 
закрепив репутацию региона как 
одного из самых бедных в ЦФО, но 
зато самых богатых на долгострои».

На днях, 23 ноября, издание 
«Орелтаймс» высказалось об оче-
редных предполагаемых сроках 
сдачи объекта: «В Орле школу на 
Зеленина сдадут когда-то после но-
вогодних праздников».

«Официальная приёмка уни-
кальной школы на 1225 мест по ул. 
Зеленина в Орле снова перенесена. 
И это уже пятый срыв сроков, кото-
рый в общей сложности перевалил 
за год, – пишет издание. – Сдать 
пилотный для Орловской области 
проект с федеральным финансиро-
ванием должны были ещё 1 сентя-
бря 2022 года. И если ранее чинов-
ники убеждали общественность, 
что общеобразовательное учреж-
дение пройдёт приёмку до конца 
2023 года, то теперь дата перенесе-
на на неизвестное «потом», кото-
рое должно наступить после ново-
годних праздников.

Это выяснилось на заседании 
комитета по градостроительной 
деятельности Орловского облсове-
та. Ответ перед депутатами снова 
держал начальник МКУ «Объеди-
нённый муниципальный заказчик» 
Максим Лобов. На этот раз чинов-
ник не стал юлить и на вполне кон-
кретный вопрос депутата Рыбако-
ва о новых сроках открытия школы 
на Зеленина сообщил: «Пока о сда-
че объекта не может быть и речи. 
Предположу, что после новогодних 
праздников».

Причина: проект восьмилетней 
давности не вписывается в совре-
менные требования противопо-
жарной безопасности». 

а что, так моЖно было?
Днем ранее, 22 ноября, в соцсе-

ти ВКонтакте глава соседней, Ли-
пецкой области Игорь Артамонов, 

на страницу которого мы регулярно 
заглядываем, чтобы удостоверить-
ся, что региональная власть может 
работать по-другому, а не так, как 
в Орловской области, разметил ин-
формацию о строительстве школы 
на 1224 ученика в небольшом рай-
онном городке Лебедяни:

«Для Лебедяни это суперш-
кола. Да и в масштабах регио-
на – одна из самых больших. 
Смотрите, какая уже. Здесь смо-
гут учиться больше 1200 детей. 
Один корпус почти полностью до-
строили. Установили окна. Нача-
ли внутреннюю отделку. Всего бу-
дет три корпуса – учебный, обще-
ственный и спортивный. Всё по гра-
фику. В следующем году планируем 
открывать». 

Школа в Лебедяни строится по 
федеральному проекту «Современ-
ная школа» нацпроекта «Образова-
ние». В марте 2023 года губернатор 
Игорь Артамонов в своем телеграм-
канале сообщил, что будет лично 
контролировать ход работ. 

«Планирую посмотреть, как 
идёт процесс, и поговорить с под-
рядчиком, от которого мы ждём 
чёткого соблюдения сроков строи-
тельства. В новую школу дети долж-
ны пойти уже в 2024 году», – напи-
сал губернатор.

Иными словами, школа в Лебе-
дяни мало чем отличается от орлов-
ских школ – на ул. Зеленина и в 
деревне Жилина, одна из которых 
никак не достроится, а другая пред-
ставляет собой фундамент. Губер-
натор Артамонов не только торже-
ственно открывает стройки, но и 
постоянно общается со строителя-
ми, от которых требует неукосни-
тельного соблюдения сроков. Ду-
маем, и при выборе подрядчиков 
местная областная власть предпо-
читает использовать интеллект, а не 
иные свои способности.

Наталья ЗАРУБИНА

когда верстался номер
 
27 ноября стало известно, что 

в прокуратуре орловской об-
ласти утверждено обвинитель-
ное заключение по уголовному 
делу в отношении гендиректо-
ра и главного бухгалтера обще-
ства ооо «техспецкомплект», 
а также руководителя юрли-
ца. они обвиняются в уклоне-
нии от уплаты налогов в особо 
крупном размере. в результате 
незаконных действий с января 
2018 г. по декабрь 2020 г. сумма 
неуплаченных налогов и сборов 
составила более 58 млн рублей. 

на днях один из местных телеканалов решил «переключить» своих зрителей с недостроенной шко-
лы на ул. Зеленина в орле (напомним, строительство объекта по нацпроекту «образование» ведется с 
2021 года) на школу в деревне Жилина орловского муниципального округа. там уже вырисовывается 
фундамент, и, как мы понимаем, это целое событие. 

Школа в лебедяни, липецкая область



Депутат Орловского облсове-
та, председатель комитета по гра-
достроительной деятельности и 
транспорту Виталий Рыбаков зая-
вил о своем намерении обратить-
ся в центральный аппарат След-
ственного комитета РФ и Генераль-
ную прокуратуру, чтобы сдвинуть 
с мертвой точки расследование 
громких коррупционных дел в Ор-
ловской области. Свое заявление 
Рыбаков записал на видео и опу-
бликовал на канале YouTube и на 
своей странице ВКонтакте. https://
vk.com/id606682259?z=video6066822
59_456239281%2F1ab005e81191faec3
3%2Fpl_wall_606682259

- Из года в год Контрольно-счет-
ная палата городского совета, а 
также Контрольно-счетная пала-
та областного совета передают в 
Следственное управление След-
ственного комитета по Орловской 
области материалы о преступлени-
ях со стороны конкретных долж-
ностных лиц, - сообщил Виталий 
Рыбаков. – Действия этих долж-
ностных лиц из года в год нано-
сят существенный материальный 
ущерб Орлу и Орловской обла-
сти, ухудшая качество жизни жи-
телей региона. И я как депутат ре-
гулярно обращаюсь в Следствен-
ный комитет и передаю информа-
цию о противоправных действиях 

чиновников 
разного уров-
ня. Но, как я 
вижу, на про-
тяжении ря-
да лет в След-
ственном 
управлении 
Следствен-
ного комите-
та по Орлов-
ской области 
эффектив-
ной работы 
по привле-

чению к ответственности долж-
ностных лиц высокого ранга нет. 
По этому вопросу я намерен об-
ратиться в центральный аппарат 
Следственного комитета России и 
Генеральную прокуратуру. Я уве-
рен, что личный контроль со сто-
роны Председателя Следственно-
го комитета и Генерального про-
курора России сдвинет с мертвой 
точки расследование коррупци-
онных преступлений в Орловской 
области, - пояснил депутат причи-
ну своего обращения к руковод-
ству СК и Генпрокуратуры.

Комментируя записанное им ви-
део, Виталий Рыбаков привел не-
сколько примеров, демонстрирую-
щих своеобразный подход орлов-
ских следователей к расследова-
нию дел о хищениях бюджетных 
средств:

«Странная картина наблюдает-
ся в Орловской области в вопросах 
расследования резонансных уго-
ловных дел. Под уголовное пресле-
дование попадают в основном под-
рядчики и мелкие чиновники, - на-
писал депутат на своей странице 
ВКонтакте. - Но надо задать про-
стой вопрос начальнику региональ-
ного СУ СК Петру Юдину и началь-
нику отдела по расследованию осо-
бо важных дел Константину Бара-
нову: как технически и фактически 
подрядчики и эти мелкие чиновни-
ки могли увести десятки и сотни 
миллионов рублей без главных рас-
порядителей бюджетных средств 
регионального уровня, а также 
муниципалитетов?!

Пример этому - уголовное де-
ло после реконструкции улицы 
Ленина, где под суд пошел только 
подрядчик…

А кто принимал работы у этого 
подрядчика? Насколько мне извест-
но, в деле нет ни одного чиновника! 
Как такое может быть?!

Также закончено расследование 
уголовного дела Кочергина, кото-
рый умыкнул, по версии следствия, 
десятки миллионов рублей. Дело 
расследовали несколько лет начи-
ная с 2015 (это к вопросу о волоките 
и квалификации).

Опять вопрос: а что, Кочергин 
мог технически и фактически умык-
нуть эти десятки миллионов без соу-
частия высших должностных лиц?

Ответ однозначен – НЕТ!
Десятки резонансных уголовных 

дел, связанных с хищениями бюд-
жетных средств в регионе, рассле-
дуются годами, и большинство по 
срокам давности или прекращают-
ся, или расследуются так, что иных 
уж нет, а те далече…

Примеров этому столько, что 
устанешь считать!

Почему так странно закончи-
лось дело о банковской гарантии 
после ремонта театра, дело обману-
тых дольщиков дома по ул. Садовой 
в поселке Нарышкино?

В конце концов, капли (в виде не-
качественно расследованных уго-
ловных дел) переполнят чашу!

И может наступить закономер-
ная развязка с выяснением, кто и 
где получает зарплату или отпуск-
ные, как это уже случается с пол-
ковниками в Орловской области.

Отдельная тема - реакция област-
ных и муниципальных чиновников 
на результаты проверок городской 
и областной КСП (контрольно-счет-
ные палаты города и области учреж-
дены соответственно Орловским 
городским и Орловским област-
ным советами), которая вынужда-
ет депутатов обращаться в высшие 
инстанции».
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Депутат Рыбаков намерен повысить 
эффективность работы орловских следователей
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